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［調査の概要］ 

 

１ 調査の目的 

 

「第２次安曇野市観光振興ビジョン」策定に向けての基礎資料とするため。 

 

２ 調査設計 

 

 １）調査対象：市内にお住まいの18歳以上の方2,000人を無作為に抽出 

 ２）調査方法：郵便法（郵送により配布し、郵送により回収） 

３）調査期間：令和４年６月８日～20日 

 ４）配 布 数：2,000票 

 ５）回 収 数：762票 

 ６）回 収 率：38.1％ 

 

３ 集計上の留意点 

 

 １）単回答設問の回答率（割合（％））は、小数点第２位を四捨五入して、小数点第１位までを表記しま

した。このため、回答率の合計が100にならない場合があります。 

 ２）複数回答方式（マルチ回答）の設問では、回答率（割合（％））は回答者総数に対する回答数の割合

を示しています。したがって、回答率の合計は100になりません。同様に、回答数の合計は回答者総数

とは一致しません。 

 ３）単回答設問の集計は原則表と円グラフで、複数回答設問の集計は同じく表と横棒グラフで表記して

あります。ただし、特に数量等を比較したい場合には単回答に横棒グラフを用いた集計もあります。 

 ４）単回答設問の集計には特に断りせず、複数回答設問の集計には「複数回答」と付記しました。 
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◆回答者ご自身についておたずねします 

 

問１ あなたの性別をお答えください 

  回答数 割合（％） 

男 335 44.0  

女 419 55.0  

無回答 8 1.0  

回答者総数（％ベース） 762 100.0  

 

 
 

 

 

 

 

 

 

問２ あなたの年齢をお答えください 

  回答数 割合（％） 

10代 7 0.9  

20代 35 4.6  

30代 78 10.2  

40代 118 15.5  

50代 126 16.5  

60代 149 19.6  

70代 174 22.8  

80代以上 73 9.6  

無回答 2 0.3  

回答者総数（％ベース） 762 100.0  

 

 

 

 

 

 

 

 

  

男 44.0 

女 55.0 

無回答 1.0 

回答者性別（総数762、単位％）
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無回答

回答者年齢（総数762、単位％）
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問３ あなたの居住地区をお答えください 

  回答数 割合（％） 

豊科地区 204 26.8  

穂高地区 269 35.3  

三郷地区 145 19.0  

堀金地区 80 10.5  

明科地区 60 7.9  

無回答 4 0.5  

回答者総数（％ベース） 762 100.0  

 

 

 

 

問４ あなたの安曇野市内居住年数をお答えくださ 

い  

  回答数 割合（％） 

生まれてからずっと、また

は一度市外に出て再び戻っ

てきた 

195 25.6  

１～５年未満 35 4.6  

５～10年未満 57 7.5  

10～20年未満 89 11.7  

20年以上 382 50.1  

無回答 4 0.5  

回答者総数（％ベース） 762 100.0  

 

 

 

  

26.8 

35.3 

19.0 

10.5 

7.9 

0.5 

0 10 20 30 40 50

豊科地区

穂高地区

三郷地区

堀金地区

明科地区

無回答

回答者居住地区（総数762、単位％）

生まれてから

ずっと、また

は一度市外に

出て再び戻っ

てきた 25.6 

１～５年

未満 4.6 

５～10年未満 7.5 

10～20年未満 11.7 

20年以上

50.1 

無回答

0.5 

回答者居住年数（総数762、単位％）
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問５ あなたの出身地をお答えください 

  回答数 割合（％） 

安曇野市内 327 42.9  

市外（長野県内） 261 34.3  

市外（長野県外） 163 21.4  

無回答 11 1.4  

回答者総数（％ベース） 762 100.0  

 

 

 

 

問６ 問５で、「市外（長野県内）」または「市外（長野

県外）」とお答えの方にお聞きします］安曇野市に

転入した理由をお答えください 

  回答数 割合（％） 

仕事・学校 92 21.7  

結婚・離婚 174 41.0  

田舎暮らしを求めて 34 8.0  

その他 119 28.1  

無回答 5 1.2  

回答者総数（％ベース） 424 100.0  

 

 

 

  

安曇野市内

42.9 

市外（長野県内）

34.3 

市外（長野県外）

21.4 

無回答 1.4 

回答者出身地（総数762、単位％）

仕事・学校

21.7 

結婚・離婚

41.0 

田舎暮らしを

求めて 8.0 

その他 28.1 

無回答 1.2 

安曇野市に転入した理由

（総数424、単位％）
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［問６「その他」の記述内容］ 

夫の希望／猫を飼うため。収入に困らなくなり、自由

に生きる事が出来る様になったから／20 年余り雪深

い地域で暮らしたので、太陽を求めて、引越して来

た！／夫の仕事／東京ではスペースが確保できない

／家を建てる場所を探しており、三郷に知人がいた

事と、環境がよかったため／安曇野市と云うブランド

で／家を新築／家を購入したから／家の購入／子供

の頃に引っ越し／親の転勤、帰郷／土地が安かった

為／親の転居／田舎ぐらし、山のぼり大好き、光城

山 300 回位。生まれ、長崎五島列島です（主人も）／

住宅地購入（分譲地）／子供家族との同居／地代が

安かったから／家を建てるため、土地を探して／夫

の転職／信州に住みたくて（安曇野に）／家族との同

居のため／両親の都合／親の仕事で／住居を建て

た／田舎暮らしを求めたのではなく、安曇野の風景

にひかれて。ご縁があって／親の土地があった為／

次男であり、勤務の都合もあり、土地を求めた／マイ

ホームの新築／主人の転勤を機に転入した為／住

み良いと思ったから／主人の転勤／主人の意向に沿

って／夫の転職／自然がすばらしいので／両親が

17 年前に安曇野に引越したので／病院がいいから

／家を建てる為／妻の地元の為／山のぼりが好きな

ため、登山口に近いから／父母の本籍地であったた

め、実家があったため／自宅取得の為／親との同居

／息子の家族の近くで居住するため／北アルプスの

ある自然、風景を求めて／配偶者の実家の都合／家

を建てたから／両親が安曇野出身であった為／主人

の転勤で／マイホーム購入を機に／親の都合／家を

建てた為／家を建てた／家を建てた／住居建築／住

みやすいから／以前居住地で道路の拡幅したため／

住居建設／家を建てた／療養／出勤時間の短縮／

住宅購入／趣味（登山、スキー）の拠点。自然の景観

が素晴しい／親の実家／土地購入しての新築／持

家を建てるため／家を建てた／新築／夫、死亡／ 

安曇野市となる以前に梓川村より三郷へ転入／以

前、住んでいた所より住み易そう／住宅を購入した為

／親が転入／土地購入＋個建の為／家を建てたか

ら／父の出身地である三郷に家を新築／引越し／主

人の仕事で／夫の仕事／妻の実家近くに住んで子

育て支援を受けるため／空気がきれいで水もおいし

～／自然豊か／土地買入／家を新築した為／小 2

の頃、親の仕事で転入。短大県外、就職後、県内他

市→出産頃、親の近くに戻ってきた／両親が信州出

身で I ターンしました／パートナーが住みたいと言っ

ていたから／夫と死別し、娘がこちらに居たので／大

町在住だが、大町へ行ったり穂高へ行ったりの暮し

／家の新築で／家を建てるにあたり／転勤／父方の

実家／勤務地に近く、自然がたくさんあったから／家

を建てた為／子供と同居／転居／景観／家／安曇

野に家を建てたから／家を建てた／転勤族で何度も

引っ越しが嫌だった。子供がいるので落ち着きたかっ

たので持ち家を持った／新居を建て移住するため 

（以上 104件、15件未記入） 
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◆安曇野市の魅力についておたずねします 

 

問７ あなたが感じる、安曇野市の魅力とはなんですか（３つまで複数回

答） 

  回答数 割合（％） 

歴史や伝統 68 8.9  

産業活動の活発さ 8 1.0  

まちのにぎわいや買物の楽しさ 12 1.6  

道路や交通機関の便利さ 85 11.2  

魅力的な観光地 208 27.3  

おいしい食べ物 157 20.6  

お土産品や伝統工芸品 11 1.4  

気候の良さ 360 47.2  

やりがいの持てる職場の多さ 10 1.3  

生きがいづくりや学習機会の多さ 8 1.0  

子育てのしやすさ 69 9.1  

医療や福祉サービスの充実度 50 6.6  

遊びやつきあいの場としての楽しさ 25 3.3  

新しい情報の得やすさ 0 0.0  

文化活動や文化的な香り 24 3.1  

自然の豊かさ 615 80.7  

人情の豊かさや親切さ、人柄 156 20.5  

その他 29 3.8  

無回答 11 1.4  

回答者総数（％ベース） 762 100.0  

 

 

 

 

 

［問７「その他」の記述内容］ 

不動産が安い／車で道路を走

行した時の景観の良さ／“安曇

野”という響きからくるイメージ

の良さ／見上げる空が広いこ

と／地元が好き／お店が多い

／残雪の山々の美しさ／県内

各地への距離感／松本のベッ

ドタウンとしての便利さ／密集

していない住居環境／農産

物、野菜が作れる。登山ができ

る／特になし／湧水のおいしさ

／登山口に近い／景観（山な

み）／空気の色／自然の豊か

さ、But 遠目には山々の眺め

が美しいが、足元は農薬だら

けです／農家の友人が収穫し

たての野菜を下さる／おいしい

水／安曇野ネームバリュー／

松本市への通勤／なし／自然

災害が少ない／特にない／生

活に不便がない。適度にお店

や施設がある／自然災害が少

ない／自然保育に積極的に取

り組んでいる／「自然の豊か

さ」＋商業都市松本に近いから

／土地の環境 

（以上 28件、１件未記入） 
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歴史や伝統

産業活動の活発さ

まちのにぎわいや買物の楽しさ

道路や交通機関の便利さ

魅力的な観光地

おいしい食べ物

お土産品や伝統工芸品

気候の良さ

やりがいの持てる職場の多さ

生きがいづくりや学習機会の多さ

子育てのしやすさ

医療や福祉サービスの充実度

遊びやつきあいの場としての楽しさ

新しい情報の得やすさ

文化活動や文化的な香り

自然の豊かさ

人情の豊かさや親切さ、人柄

その他

無回答

安曇野市の魅力（総数762、３つまで、複数回答、単位％）
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◆安曇野市の観光についておたずねします 

 

問８ 安曇野市の観光について、魅力を感じること、魅力が足りないこと

は、それぞれなんですか／a.魅力を感じること(３つまでに○) 

  回答数 割合（％） 

興味を引く歴史や文化 48 6.3  

季節の草木等で四季を感じることができる 422 55.4  

魅力的な祭りやイベントがある 28 3.7  

地元の人によるおもてなし 10 1.3  

町並みなどの景観が美しい 56 7.3  

食べ物（特産品等）がおいしい 114 15.0  

お土産が充実している 4 0.5  

宿泊施設が充実している 12 1.6  

交通の便が良い 70 9.2  

特色ある地場産業やその技術 12 1.6  

案内標識などがわかりやすい 7 0.9  

観光客への情報発信がわかりやすい 11 1.4  

緑や水辺等の自然の豊かさ 495 65.0  

水・湧水などのうるおい環境 261 34.3  

山岳・田園風景などの地勢・景観 589 77.3  

無回答 14 1.8  

回答者総数（％ベース） 762 100.0  
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6.3 
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興味を引く歴史や文化

季節の草木等で四季を感じることができる

魅力的な祭りやイベントがある

地元の人によるおもてなし

町並みなどの景観が美しい

食べ物（特産品等）がおいしい

お土産が充実している

宿泊施設が充実している

交通の便が良い

特色ある地場産業やその技術

案内標識などがわかりやすい

観光客への情報発信がわかりやすい

緑や水辺等の自然の豊かさ

水・湧水などのうるおい環境

山岳・田園風景などの地勢・景観

無回答

安曇野市の観光について、魅力を感じること

（総数762、３つまで複数回答、単位％）
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問８ 安曇野市の観光について、魅力を感じること、魅力が足りないこと

は、それぞれなんですか／b.魅力が足りないこと(３つまでに○) 

  回答数 割合（％） 

興味を引く歴史や文化 146 19.2  

季節の草木等で四季を感じることができる 11 1.4  

魅力的な祭りやイベントがある 213 28.0  

地元の人によるおもてなし 84 11.0  

町並みなどの景観が美しい 197 25.9  

食べ物（特産品等）がおいしい 68 8.9  

お土産が充実している 150 19.7  

宿泊施設が充実している 193 25.3  

交通の便が良い 380 49.9  

特色ある地場産業やその技術 138 18.1  

案内標識などがわかりやすい 105 13.8  

観光客への情報発信がわかりやすい 158 20.7  

緑や水辺等の自然の豊かさ 4 0.5  

水・湧水などのうるおい環境 9 1.2  

山岳・田園風景などの地勢・景観 10 1.3  

無回答 49 6.4  

回答者総数（％ベース） 762 100.0  
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水・湧水などのうるおい環境

山岳・田園風景などの地勢・景観

無回答

安曇野市の観光について、魅力が足りないこと

（総数762、３つまで複数回答、単位％）
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問９ あなたの友人・知人に、安曇野市をどの程度・

自慢おすすめすることができますか 

  回答数 割合（％） 

とても自慢・おすすめでき

る 
194 25.5  

やや自慢・おすすめできる 483 63.4  

あまり自慢・おすすめでき

ない 
66 8.7  

全く自慢・おすすめできな

い 
9 1.2  

無回答 10 1.3  

回答者総数（％ベース） 762 100.0  

 

 
 

 

問 10 あなたの友人・知人が安曇野市を訪れたとき

に、したいことや案内したい場所はどこですか（３

つまで複数回答） 

  回答数 割合（％） 

わさび・わさび畑 443 58.1  

自然公園 284 37.3  

寺社仏閣・パワースポット 78 10.2  

道の駅・直売所 204 26.8  

緑や花など自然にふれあう

場 
218 28.6  

登山・トレッキング 111 14.6  

アウトドア・アクティビティ施

設 
48 6.3  

ゴルフ場 20 2.6  

温泉・入浴・美容施設 324 42.5  

手作り体験・屋内体験施設 21 2.8  

文化・芸術施設 60 7.9  

ペット同伴可能施設 10 1.3  

イベント・伝統行事 17 2.2  

飲食店 127 16.7  

お土産店 13 1.7  

宿泊・滞在施設 27 3.5  

その他 15 2.0  

無回答 10 1.3  

回答者総数（％ベース） 762 100.0  

 

［問 10「その他」の記述内容］ 

 カフェめぐり（「飲食店」と迷ったけど「カフェ」に限定し

て）／自宅のデッキでお茶／自宅でもてなす／サイク

リング／美術館／特になし／北アルプスの山並みを

見てもらいたい／なし。松本城や上高地を案内します

／そば屋／田園風景／特になし／毎回行く所がなく

困る／国営アルプスあずみの公園／特になし／一度

来てくれた人に同じ所ばかり…     （以上 15件） 

  

とても自慢・お

すすめできる

25.5 

やや自慢・おす

すめできる

63.4 

あまり自慢・

おすすめでき

ない 8.7 

全く自慢・おす

すめできない

1.2 

無回答 1.3 

あなたの友人・知人に、安曇野市をど

の程度・自慢おすすめすることができ

ますか（総数762、単位％）
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58.1 

37.3 

10.2 

26.8 

28.6 

14.6 

6.3 

2.6 

42.5 

2.8 

7.9 

1.3 

2.2 

16.7 

1.7 

3.5 

2.0 

1.3 

0 20 40 60 80

わさび・わさび畑

自然公園

寺社仏閣・パワースポット

道の駅・直売所

緑や花など自然にふれあう場

登山・トレッキング

アウトドア・アクティビティ施設

ゴルフ場

温泉・入浴・美容施設

手作り体験・屋内体験施設

文化・芸術施設

ペット同伴可能施設

イベント・伝統行事

飲食店

お土産店

宿泊・滞在施設

その他

無回答

安曇野市を訪れた友人・知人に案内したい場所やこと

（総数762、３つまで複数回答、単位％）
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問 11 観光客が安曇野市を訪れたときに、あなたが関わりたいと思うことは

なんですか（３つまで複数回答） 

  回答数 割合（％） 

挨拶や道案内で関わりたい 248 32.5  

地域環境整備に取り組みたい 158 20.7  

業務・業種を通じて関わりたい 100 13.1  

祭り・イベントのスタッフとして関わりたい 118 15.5  

まちづくり等の団体として関わりたい 93 12.2  

観光のガイド・インストラクターとして関わりたい 70 9.2  

家屋等の一般公開をしたい 12 1.6  

その他 20 2.6  

特に関わりたくない 271 35.6  

無回答 28 3.7  

回答者総数（％ベース） 762 100.0  
 

 

 

［問 11「その他」の記述内容］ 

 ＳＮＳで安曇野市のオススメスポットの紹介／憩いの場の提供／今のところ特

にない／インバウンド需要には応じたい／オープンガーデン／お客様はお客

様としてあたたかく見守りたい。9 とちがって困っていそうなら助けたいけど…

／環境教育の講師として関わりたい／ゴミ拾い／仕事が忙しく時間がない／

写真撮影／体力が無い／体力的に無理／年令的に無理です／花や木を植え

た自慢の庭を公開してもいいです／美術館が多いので、案内したい。そば店

が多いのでその点／歩行悪化／老令でできない 

（以上 17件、３件未記入） 
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32.5 

20.7 

13.1 

15.5 

12.2 

9.2 

1.6 

2.6 

35.6 

3.7 

0 10 20 30 40

挨拶や道案内で関わりたい

地域環境整備に取り組みたい

業務・業種を通じて関わりたい

祭り・イベントのスタッフとして関わりたい

まちづくり等の団体として関わりたい

観光のガイド・インストラクターとして関わりたい

家屋等の一般公開をしたい

その他

特に関わりたくない

無回答

観光客が安曇野市を訪れたときに、あなたが関わりたいと思うこと

（総数762、３つまで複数回答、単位％）
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問 12 観光の振興・発展によって、市民の暮らしに与えるプラ

ス 面・マイナス面について、どのように考えますか／a.プラス

の効果(２つまでに○) 

  回答数 割合（％） 

インフラの整備 303 39.8  

文化資源・自然資源の保存・継承 299 39.2  

地域の賑わいの向上 214 28.1  

移住者の増加 203 26.6  

市民活躍の場の増加 63 8.3  

良好な地域イメージの発信 245 32.2  

無回答 34 4.5  

回答者総数（％ベース） 762 100.0  
 

 

 

 

 

  

39.8 

39.2 

28.1 

26.6 

8.3 

32.2 

4.5 

0 20 40 60

インフラの整備

文化資源・自然資源の保存・継承

地域の賑わいの向上

移住者の増加

市民活躍の場の増加

良好な地域イメージの発信

無回答

観光の振興・発展によって、市民の暮らしに与えるプラス面

（総数762、２つまで複数回答、単位％）
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問 12 観光の振興・発展によって、市民の暮らしに与えるプラ

ス面・マイナス面について、どのように考えますか／b.マイナ

スの影響(２つまでに○) 

  回答数 割合（％） 

生活環境の悪化 205 26.9  

渋滞等、交通の不便 468 61.4  

歩行環境の悪化 122 16.0  

治安の悪化 199 26.1  

まちなみや景観の悪化 153 20.1  

物価の変動 100 13.1  

無回答 47 6.2  

回答者総数（％ベース） 762 100.0  
 

 

 

 

 

 

  

26.9 

61.4 

16.0 

26.1 

20.1 

13.1 

6.2 

0 20 40 60 80

生活環境の悪化

渋滞等、交通の不便

歩行環境の悪化

治安の悪化

まちなみや景観の悪化

物価の変動

無回答

観光の振興・発展によって、市民の暮らしに与えるマイナス面

（総数762、２つまで複数回答、単位％）
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◆安曇野市の観光施策・取組みについておたずねします  

 

問 13 あなたが考える、安曇野市に必要な観光施策とはなんですか（４つまで

複数回答） 

  回答数 割合（％） 

景観の保全 347 45.5  

自然資源の保護 310 40.7  

湧水・きれいで美味しい地下水資源の保全・活用 260 34.1  

キャンペーン・ＰＲの実施 72 9.4  

食の魅力づくり 130 17.1  

特産品・土産物等の開発 120 15.7  

道路や施設等インフラ整備 188 24.7  

観光施設のサービス向上 86 11.3  

交通・利便性の向上 240 31.5  

歴史・文化資源の活用 50 6.6  

農業等一次産業との連携 100 13.1  

観光ルート・モデルコースの設定 95 12.5  

地域資源を活かした体験メニューの充実 51 6.7  

宿泊産業の活性化 92 12.1  

情報発信媒体の充実 62 8.1  

地域全体のおもてなし向上 41 5.4  

イベント・祭りの充実 79 10.4  

人材育成 85 11.2  

外国人観光客の受け入れ 49 6.4  

地域住民との交流機会の充実 22 2.9  

ユニバ－サルツーリズム 72 9.4  

サスティナブルツーリズム 75 9.8  

リゾートテレワーク／ワーケーション 39 5.1  

若者世代向け旅行促進企画の充実 54 7.1  

その他 15 2.0  

無回答 10 1.3  

回答者総数（％ベース） 762 100.0  
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［問１３「その他」の記述内容］ 

 JRA 公設馬券売り場の開設／アウトレット etc、都会の人が楽しめる買い物場所／大型観光バス利用可能な施

設／大型ショッピングモール／観光への付加価値＋健康教育プログラム、ものづくり体験、農業体験など安曇野

らしさ／自然体／自転車愛好家のための自転車道、自転車レーンの整備／スーパーで店員が英語が理解でき

ず、私が通訳したことがあります。もっと英語、中国語等話せる人材が必要／電柱、電線をなくす！／登山道整

備。有明山を登りやすくしてほしい。天蚕センターを充実させたほうがいいのでは。アートヒルズのようなところ

は？／豊科駅前、穂高駅前通り、ロータリー内がさびれている。入ってみたいと思える店がひとつも無い。タピオ

カドリンク屋とかソフトクリーム食べつつ休める店とか、安曇野のおみやげが全部そろって若い人向けの店があ

ったらいい。商工会とか店やろうとする人まかせじゃなくて、市が介入して店出して運営してほしい／日本一美術

館が多い市として、イメージを活用／春夏の安曇野は遠くを見るときれいだが足元は雑草が広がり歩きや自転

車も動かしずらい／プロスポーツの開催等／欲しのリゾート等、民間のノウハウを取り入れ、根本的に見直す必

要あり 

（以上 15件） 
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45.5 

40.7 

34.1 

9.4 

17.1 

15.7 

24.7 

11.3 

31.5 

6.6 

13.1 

12.5 

6.7 

12.1 

8.1 

5.4 

10.4 

11.2 

6.4 

2.9 

9.4 

9.8 

5.1 

7.1 

2.0 

1.3 

0 20 40 60

景観の保全

自然資源の保護

湧水・きれいで美味しい地下水資源の保全・活用

キャンペーン・ＰＲの実施

食の魅力づくり

特産品・土産物等の開発

道路や施設等インフラ整備

観光施設のサービス向上

交通・利便性の向上

歴史・文化資源の活用

農業等一次産業との連携

観光ルート・モデルコースの設定

地域資源を活かした体験メニューの充実

宿泊産業の活性化

情報発信媒体の充実

地域全体のおもてなし向上

イベント・祭りの充実

人材育成

外国人観光客の受け入れ

地域住民との交流機会の充実

ユニバ－サルツーリズム

サスティナブルツーリズム

リゾートテレワーク／ワーケーション

若者世代向け旅行促進企画の充実

その他

無回答

安曇野市に必要な観光施策（総数762、４つまで複数回答、単位％）
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問 14 あなたが期待する、安曇野市の観光振興の方向とは

なんですか（４つまで複数回答） 

  回答数 割合（％） 

飲食業や宿泊業の振興 290 38.1  

雇用機会の増加 247 32.4  

市財政への貢献 153 20.1  

市のイメージアップ 286 37.5  

他産業の振興 56 7.3  

歴史・文化資源の保存・継承 199 26.1  

地域の賑わい向上 219 28.7  

住みやすいまちになる 372 48.8  

新たな観光関連産業の創造 199 26.1  

移住者の増加 167 21.9  

新たな文化の創造 60 7.9  

市民活躍の場の拡大 79 10.4  

その他 19 2.5  

無回答 19 2.5  

回答者総数（％ベース） 762 100.0  
 

 

 

［問 14「13,その他」の記述内容］ 

 SNSの活用／安曇野市の財産である自然環境を人と共存でき

る形で保全していく／色々なことがわからないから○が出来

ない／景観形成／現在の安曇野の景観、資源を守りながら、

安曇野で育った子供たちが帰ってきたいと思うようなまちづく

りを行ってほしい／子育て世代が訪れやすい街づくり／子ど

もを含む多くの市民が楽しめるまち／山麓線にバスが絶対に

必要です／自然、景観の保全／自然環境の保護と共存／自

然資源／住人自身が安曇野市をもっと好きになれるように、と

いう点についても考えて欲しい／電柱の地中化など、美しい

アルプスを活かした街並み作り／電柱の地中線化／農地を

守り食生活の向上をめざすこと／プロスポーツの開催等／歩

道の整備／良い町だと市民が気付き、自覚する事で安曇野

市民である事に喜びを持てるようになる／若者向けのアクティ

ビティ充実                      （以上 19件） 
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38.1 

32.4 

20.1 

37.5 

7.3 

26.1 

28.7 

48.8 

26.1 

21.9 

7.9 

10.4 

2.5 

2.5 

0 20 40 60

飲食業や宿泊業の振興

雇用機会の増加

市財政への貢献

市のイメージアップ

他産業の振興

歴史・文化資源の保存・継承

地域の賑わい向上

住みやすいまちになる

新たな観光関連産業の創造

移住者の増加

新たな文化の創造

市民活躍の場の拡大

その他

無回答

あなたが期待する、安曇野市の観光振興の方向

（総数762、４つまで複数回答、単位％）
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問 15 あなたが、自ら市内観光やレジャーを楽しむために、今

より充実してほしいことはなんですか（４つまで複数回答） 

  回答数 割合（％） 

大型商業施設 147 19.3  

ホテルや旅館などの宿泊施設 141 18.5  

映画館などの娯楽施設 193 25.3  

子どもが遊べる施設 210 27.6  

おいしいものが食べられるお店 237 31.1  

お酒が楽しめるお店 54 7.1  

自然公園などの憩いの場 257 33.7  

スポーツ施設 131 17.2  

自然環境・景観の保全 323 42.4  

市街地環境・景観づくり 233 30.6  

公共交通網・交通アクセス 366 48.0  

地域の人のあいさつやおもてなし 61 8.0  

市内観光に関する情報発信 130 17.1  

その他 31 4.1  

無回答 9 1.2  

回答者総数（％ベース） 762 100.0  
 

 

 

 

 

［問 15「14,その他」の記述内容］ 

 遊べる自然公園／雨の日も楽しめる、遊べる施設／映画館がないのでとくに／おふろ！／音楽施設／開発しす

ぎないでほしい（それが魅力だと思うから）／行政の押し付けでは無い、自由で自然な環境／気楽に入れる（ラン

チなど）入浴施設／公的なバス／サイクリング道の補修／サイクリング等に安全な道路、コース整備／市内循環

バス（豊科、穂高の中心地だけでなく、他地域も回るもの）／市民への特典／テーマパーク／デジタル、アナログ

双方の情報が充実して欲しいと思うが、行政の仕事ではないとも思う／特産品の購入ができる。山梨の信玄餅

みたいなイメージ／登山口までの道整備。駐車場の拡充。アプローチまでの交通の便／登山道整備、新規登山

道／ドッグランやドッグカフェ等、ペットを連れて遠くから来たくなる施設／豊科中心の産業等にならない事／プー

ル／プールがない／文化施設／ペットと楽しめる施設、ドッグラン他／別になし。殆んど外出はしない／歩道の

整備、穂高には歩道が切れてて無いところがいっぱいあります。段差せますぎ、悪路で自転車で走れない。シル

バーカーや車イスの人でも出歩けるような歩道を全ての道で作ってほしい／本屋ほしい／有名芸能人を呼べ、

大きな催しができる。文化ホール、ない事の方が恥かしい／湯泉の足湯、無料で誰でも使える場所／若者向け

施設、アクティビティなど／色々なことがわからないから○が出来ない 

（以上 31件） 
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19.3 

18.5 

25.3 

27.6 

31.1 
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33.7 

17.2 

42.4 
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48.0 

8.0 

17.1 
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1.2 

0 20 40 60

大型商業施設

ホテルや旅館などの宿泊施設

映画館などの娯楽施設

子どもが遊べる施設

おいしいものが食べられるお店

お酒が楽しめるお店

自然公園などの憩いの場

スポーツ施設

自然環境・景観の保全

市街地環境・景観づくり

公共交通網・交通アクセス

地域の人のあいさつやおもてなし

市内観光に関する情報発信

その他

無回答

あなたが、自ら市内観光やレジャーを楽しむために、今より充実してほしいこと

（総数762、４つまで複数回答、単位％）
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問 16 あなたは今後、安曇野市の観光まちづくりに

協力したいと思いますか 

  回答数 割合（％） 

具体的な取組の企画・実

践など、積極的に協力した

い 

48 6.3  

イベントや事業への参加な

ど、機会があれば協力した

い 

278 36.5  

口コミや情報発信など、間

接的に協力したい 
274 36.0  

協力するつもりはない 90 11.8  

その他 43 5.6  

無回答 29 3.8  

回答者総数（％ベース） 762 100.0  

 

 
 

 

［問 16「５,その他」の記述内容］ 

90 才なので／YouTube にてすでに発信／憩いの場

の提供／今のところ積極的には思いません／今は協

力するつもりはない。豊科中心の安曇野市になってし

まっているから／言われれば参加する／協力可能な

力がない／協力したいが、年と共に体調がすぐれず、

残念です！／協力したいけど、年れい的に協力出来

ない／協力する時間と機会があれば／こういったア

ンケート等なら協力しやすい／高年令のためむり。 

高齢者のため／高齢のため、特に協力不能／ごみ

拾い、草刈りをして景観や自然保護に協力したい／ 

仕事が忙しく時間がない／時代に合うものならば／

自分がなにを協力できるかわからない／自分の職業

が直接、市の観光まちづくりに関わるものにつく／自

分の所有している家、田、畑を放置、空き家状態に

し、景観や周囲に迷惑かけないようにする。観光に来

ても、空き家、放置畑だらけでは、だいなしでは／自

分の得意分野を生かせるようなら協力したい／市民

として意見はしていく／進んではないが、何らかで仕

方なければ／それぞれの人が、いきいきと生きている

事の結果としてつながるかもしれない／退職後、自分

の能力を活用できる場があれば協力したい／年令的

に無理だと思う／年齢に合った協力／場合による箱

物の建設や、公務員の天下り先を確保する目的の観

光まちづくりで無ければ、温かく見守ってもいい／必

要に応じて／メディア活用／やれる事があればしたい

が、今は特にない／老人だから、思う所あっても無理

／老令でできない／色々なことがわからないから○

が出来ない 

（以上 35件、８件未記入） 

 

 

  

具体的な取組の企

画・実践など、積

極的に協力したい

6.3 

イベントや事業

への参加など、

機会があれば協

力したい 36.5 

口コミや情報発信

など、間接的に協

力したい 36.0 

協力するつもり

はない 11.8 

その他 5.6 

無回答 3.8 

安曇野市の観光まちづくりへの

協力意向（総数762、単位％）
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問 17 あなたは今後、安曇野市の観光客数の動向

についてどうなってほしいと思いますか 

  回答数 割合（％） 

どんどん増えてほしい 243 31.9  

やや増えてほしい 321 42.1  

現状維持程度 174 22.8  

増えてほしくない・減って

ほしい 
13 1.7  

無回答 11 1.4  

回答者総数（％ベース） 762 100.0  

 

 

 

問 18 あなたは今後、安曇野市の観光のあり方に

ついてどう考えますか 

  回答数 割合（％） 

もっと観光地づくりを進め

るべき 
340 44.6  

観光地づくりは現在程度

でよい 
342 44.9  

観光地づくりは現状より控

えたほうがよい 
16 2.1  

その他 40 5.2  

無回答 24 3.1  

回答者総数（％ベース） 762 100.0  

 

 
 

 

 

  

どんどん増

えてほしい

31.9 

やや増えてほしい

42.1 

現状維持程度

22.8 

増えてほしくな

い・減ってほしい

1.7 

無回答 1.4 

今後の安曇野市の観光客数の動向につ

いての希望（総数762、単位％）

もっと観光

地づくりを

進めるべき

44.6 

観光地づくりは現

在程度でよい

44.9 

観光地づくりは

現状より控えた

ほうがよい 2.1 

その他 5.2 無回答 3.1 

今後、安曇野市の観光のあり方につい

ての意向（総数762、単位％）
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［問 18「その他」の記述内容］ 

 “日本のふるさと”というキャッチフレーズが以前ありました。金もうけを重視するのではなく、人々の心が豊かにな

る観光地でありたい／あづみ野やまびこ自転車道等、整備の止まっている観光地の再整備をしてからにしてほ

しい／今ある観光地を、もっと魅力あるものにすべきであるが、箱もの、施設を新たにつくる必要はない。それよ

りバス等、交通をもっと便利にすべき／今あるものの魅力を上げるのみ。あまり過度に増やさないで欲しい／美

しい田園風景、北アルプス、湧水は絶対に大切／大型観光バスが停車（休憩）しやすい施設づくり／観光客もそ

うだが、住民のための道路整備、渋滞の緩和への取り組み／観光地づくりの具体的な回答次第で回答が変わる

と思う／観光地づくりは良いが、移住者による生活の変化は望まない／観光地づくりより、今の人口減少、農地

の有効利用、市全域の公平な地域づくりを望む／観光地として税金を使う前に、不用な市役所支所や箱物を廃

止し、公務員や、天下り役人を減らすべき／観光地と市民の居住地の両方の面からの使いやすさ向上／観光で

人を集めるのではなく、豊かな自然を生かしたアクティビティを育てていくこと。今ある自然の豊かさを、田園風景

を、町なみを求めて人が来るのに開発していくのがダメな事を考えるべき。利用して町を豊かにしていく、例え

ば、MTBパークを利用して国際レースなどを行って MTB をやるならあずみのだ！！というイメージを全国に発信

し、サッカーやるなら清水だよね、みたいに MTBやるなら安曇野だというイメージを発信し、地域に子育てのため

に移住する人を集めるしくみを作るなどしたら良い。食べものや見せるスポットにしたい。人を集めるのではない

／観光にも住人にも良い市になってほしい／現在の安曇野市の魅力をもっと広めるべき。娯楽観光のための施

設を造るより、今ここにある自然資源を、どう楽しんでもらうかを考えるべき／現在の観光資源を十分に活かした

観光の振興、充実。その後で新たな観光資源の創造と新たな文化の創造に移る／向上するのは良いが、環境

破壊がない事／この地のより良い姿を生かし、あえて観光地づくりなどと考えない方が良い／コロナしだい／山

ろく線（穂高）観光客用道路の整備（歩道をつけるとか）／自然環境の保護が最優先と思う。それをふまえて、観

光地として栄えて欲しい／自然体で／市民が楽しめるものを作り維持していけば、観光客もおのずと増えると思

います（口コミで広がっていく）／市民の生活の質が落ちない範囲で観光産業を発展させるべき／住民の気付い

ていない、他県の方が感じる安曇野の魅力をもっと掘り下げ、みんなで自然を守れる観光地づくりを進めて欲し

いです／スーパーなど大型店が増えすぎて、観光地に影響ないだろうか／既にある観光地をもっと中身を充実

させたほうがよい／住んでいる人達が、所有する、家、畑をきれいに維持していれば、どこ見ても、観光風景にな

ると思う。都会のほうが、すぐれた遊興施設あるし／総花的でなく、ポイントを絞って／その時代のニーズに合わ

せて柔軟に変化していくべき／地域によっては観光地づくりが必要ではないかと思います／土地をきり開くより、

資源を活かす整備する方向を望む／バランスの良い観光地づくりを希望。現在観光地づくりの状況が把握でき

ていないので回答できない／冬の山麓線沿いの店は閉店していること、夏の山麓線沿いの店の湿った臭い、こ

の 2 点でも観光になっていない／先ずは市民が行動しやすく／まずは住んでいる人！／皆、自然豊かな安曇野

に憧れて来るのだと思う。都会と同じように開発しなくても良いと思う／子どもを含む多くの市民が楽しめるまち 

（以上 38件、２件未記入） 
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問 19 近年、観光やまちづくりにおいて、様々な取組みや考え

方、キーワードが生まれ、実践されています。下表の各項目に

ついて、「a. 知っているもの」「b. 重要だと思うもの」はなんです

か／a. 知っているもの(いくつでも○) 

  回答数 割合（％） 

ＳＤＧｓ（持続可能な開発目標） 525 68.9  

Ｓｏｃｉｅｔｙ5.0 67 8.8  

国土強靱化 140 18.4  

地域のオリジナル・ストーリーづくり 92 12.1  

稼ぐ産業としての観光振興 90 11.8  

おもてなし 494 64.8  

「モノ」消費から「コト」消費へ 204 26.8  

協働・共創 255 33.5  

観光地域づくり法人（ＤＭＯ） 72 9.4  

インバウンド（訪日外国人旅行） 436 57.2  

無回答 101 13.3  

回答者総数（％ベース） 762 100.0  
 

 

 

 

  

68.9 

8.8 

18.4 

12.1 

11.8 

64.8 

26.8 

33.5 

9.4 

57.2 

13.3 

0 20 40 60 80

ＳＤＧｓ（持続可能な開発目標）

Ｓｏｃｉｅｔｙ5.0

国土強靱化

地域のオリジナル・ストーリーづくり

稼ぐ産業としての観光振興

おもてなし

「モノ」消費から「コト」消費へ

協働・共創

観光地域づくり法人（ＤＭＯ）

インバウンド（訪日外国人旅行）

無回答

近年、観光やまちづくりにおいて実践されている様々な取組みや考え方、キーワード

のうち、知っているもの（総数762、複数回答、単位％）
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問 19 近年、観光やまちづくりにおいて、様々な取組みや考え

方、キーワードが生まれ、実践されています。下表の各項目につ

いて、「a. 知っているもの」「b. 重要だと思うもの」はなんですか／

b. 重要だと思うもの(いくつでも○) 

  回答数 割合（％） 

ＳＤＧｓ（持続可能な開発目標） 398 52.2  

Ｓｏｃｉｅｔｙ5.0 126 16.5  

国土強靱化 130 17.1  

地域のオリジナル・ストーリーづくり 204 26.8  

稼ぐ産業としての観光振興 217 28.5  

おもてなし 258 33.9  

「モノ」消費から「コト」消費へ 219 28.7  

協働・共創 299 39.2  

観光地域づくり法人（ＤＭＯ） 117 15.4  

インバウンド（訪日外国人旅行） 228 29.9  

無回答 91 11.9  

回答者総数（％ベース） 762 100.0  
 

 

 

 

  

52.2 

16.5 

17.1 

26.8 

28.5 

33.9 

28.7 

39.2 

15.4 

29.9 

11.9 

0 20 40 60

ＳＤＧｓ（持続可能な開発目標）

Ｓｏｃｉｅｔｙ5.0

国土強靱化

地域のオリジナル・ストーリーづくり

稼ぐ産業としての観光振興

おもてなし

「モノ」消費から「コト」消費へ

協働・共創

観光地域づくり法人（ＤＭＯ）

インバウンド（訪日外国人旅行）

無回答

近年、観光やまちづくりにおいて実践されている様々な取組みや考え方、キーワード

のうち、重要だと思うもの（総数762、複数回答、単位％）
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問 20 インバウンド（外国人の訪日旅行）需要については現在、コロナ禍のため減少していますが、長期的には

一定規模に回復・増加していくことが見込まれます。あなたは、外国人の本市への観光訪問について、下表

の項目ごとにどのように考えますか 

上段：回答数 
下段：割合（％） 

合
計 

と
て
も
そ
う
思
う 

や
や
そ
う
思
う 

あ
ま
り
そ
う
思

わ
な
い 

全
く
そ
う
思
わ

な
い 

無
回
答 

１ 外国人向けの観光面の対策はできている
（標識や案内施設等のハード面） 

762  10  118  496  94  44  

100.0  1.3  15.5  65.1  12.3  5.8  

２ 外国人向けの観光面の対策はできている
（情報や人材等のソフト面） 

762  2  99  491  108  62  

100.0  0.3  13.0  64.4  14.2  8.1  

３ 外国人が多く訪れても安心・安全面で特
に不安は感じない 

762  45  221  359  94  43  

100.0  5.9  29.0  47.1  12.3  5.6  

４ より多くの外国人に訪れてほしい 
762  181  327  152  60  42  

100.0  23.8  42.9  19.9  7.9  5.5  

５．外国人に関わる仕事をしたい／している 
762  21  159  257  263  62  

100.0  2.8  20.9  33.7  34.5  8.1  

６ 外国人と交流・コミュニケーションをしてい
きたい／している 

762  45  261  240  159  57  

100.0  5.9  34.3  31.5  20.9  7.5  
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7.5 
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１ 外国人向けの観光面の対策はできている（標識

や案内施設等のハード面）

２ 外国人向けの観光面の対策はできている（情報

や人材等のソフト面）

３ 外国人が多く訪れても安心・安全面で特に不安

は感じない

４ より多くの外国人に訪れてほしい

５．外国人に関わる仕事をしたい／している

６ 外国人と交流・コミュニケーションをしていきたい

／している

外国人の安曇野市への観光訪問について（総数762、単位％）

とてもそう思う ややそう思う あまりそう思わない 全くそう思わない 無回答
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問 21 安曇野市の観光振興・観光まちづくりについて、ご意見等ありましたらご記入ください 

 

○若い人達に外国語、特に英語の出来る様に英会話の教育をしてほしい。 

○このアンケート自体が、何らか事前の目的があり、その理由付けのために行われている印象を受ける。観光を目

的に新たな箱物建設や、公務員の天下り先を作る事が目的で無い事を願う。観光地の魅力は観光客が自ら発

見する物であり、行政や住民が押し付ける物では無い。 

○案内標識に安曇野市のキャラクターや特産物を使えば記憶に残るのでは…と思います。以前、三郷にあったり

んごの標識は可愛くて記憶に残っているので。 

○車で走行していると、素晴しい景色がたくさんあります。写真を撮りたい、車を止めて眺めたいと思っても、止める

場所がありません。フォトスポットはある程度決まっているはずなので、ちょっと車を止められるようなスペースが

いろんな所にあればいいのにと思います。道路そのものが観光スポットだと思っています。 

○むずかしくてあまり答えられない。 

○車に乗っていて道路の悪いのを感じた。歩道の少ない事、車のすれちがいの悪い事など、道巾を広くしてほし

い。歩道の整備をしてほしい。 

○今は海外より国内の観光客を招く方が良いと思います。四十七大戦という県擬神化マンガに何度か安曇野産ワ

サビが出て来ているので（主に 8 巻で）、コラボして聖地巡礼の客を呼ぶのはどうでしょうか？作者の方も「あわ

よくばコラボしたい」ということを言ってらしたので…。 

○観光振興、文化振興ともに、行政職員を含め市民が関心をもち、楽しむことがなければ実効性がないと思いま

す。 

○駅を利用すると○○がもらえるなどで、大糸線の維持につながる事があると良い。きたむらさんはどこにいます

かー？元気ー？ 

○いつも観光振興や町づくりに頑張っていただき、ありがとうございます。なかなかむずかしいと思いますが、意見

を言わせていただければと。そもそも観光に使える予算はありますか？大きな事ではなく、インターからの高速

の側面に芝桜を植えてとか、拾ヶ堰の側面にも。アルプス国定公園のように囲まれた中ではなく普通に目に入っ

てくる、そんな美しさはどうでしょうか。箱物はもういりません。「おらほも」やめましょう。 

○昔は家の周りの小川でもホタルを見ることができました。身近な楽しみと魅力が失われてしまったことをとても残

念に思っています。せっかくキレイな“水”があるのですから、またホタルが見られるようになったら…。すごしやす

い気候も魅力のひとつです。あちこちでホタルが飛び交う様子が整えば、すばらしい観光のひとつになるはずで

す。 

○COVID19、1 日も早く終息し、普通の生活に戻るまで、皆で頑張りましょう。特に、市職員の方、市長を囲み身体

気をつけて頑張って下さい。 

○R147の道路の道幅を広げてほしい。 

○道路のアスファルトの状態の悪い箇所が沢山あり、かんぼつに気づかず、ころんでねんざした事がありますの

で、観光で訪れた方にケガをさせない為にも、整備してほしいと思います。 
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○公共交通機関が発達しておらず、車での移動がメインになるのにも関わらず、傷んだ道路がそのままにされてい

るところが多いと思います。交通量の多い道路も一車線がほとんでで、観光シーズンは混雑が目立っています。 

○一部の地区だけでなく、市全体を見てほしい。 

○インバウンドについて、全て NGなのは、義兄の嫁が最低の外国人だからです（中国系）。（スミマセン。個人の感

想です。昔はそうじゃなかった。） 

○建築物、構造物の高さ制限条例制定。建築物、構造物の色あいの努力目標条例の制定。森林保護・植栽条例

の制定。 

○コロナ禍が続く以上、観光に対して先行きが不透明で観光地としてのまちづくりをしても、外国人にたよるようなこ

とでは、解決できないですよね。日本人の方も安曇野市の魅力ある所なので、PR してきてもらうようにしてほしい

です。松本空港との連結して交通機関を整備しては、どうでしょう？ 

○観光ではありませんが、お願いです。高家線の飯田歯科医院の北側の通りに穴があいています。小中学生が通

学に危険なので、修理工事をお願いします。だれに連絡して良いかわからず、書かせていただきました。部署に

連絡を。 

○サイクリングなど、自転車道の整備と歩道の整備。ANC アリーナなどを利用して、プロのスポーツ団体のホーム

とする。 

○前回もこのアンケートに答えています。ただ 90才なので、次回からお答えいたしかねます。 

○わからない。 

○外国人との交流は将来にとっても重要です。特に飛行機の行き来できる方向づけが必要。基本と思う。安曇野

へ一度来られた外国人が、再度来たいと思える為には、あたり前のように外国語の勉強が出来る方法を市で無

料で大いにとりくむ必要あり。若い人に限らず、市全体が協力たくなるような企画が必要。年限かけて、市民全体

が迎えるふんいきが出来、おもてなしの心につながると思う。 

○松本市に比べ、すべておとる！！（こまかな話は、ゴミ袋の値段、大きさ、粗大ゴミの扱い。）。人を移住させ、ベッ

ドタウン化とする（最適のエリア）。大手企業を呼び込み、中、小は増やさない。 

○別に無し。 

○自転車道の設置、歩道の設置が大切。観光都市を目指すなら安心してサイクリング、ウォーキングができるこ

と。他県にある様な、車、自転車、歩きそれぞれの独立の道を望みます。住みやすい、子育てしやすい、観光し

たい、お年寄りが歩ける、全てにつながると考えます。整備されることで、他市町村より良い市となります。車道

から自転車道の間は、植えこみ、又は花。 

○海外の観光地には必ず、サンデー、クリスマスマーケットがあり、観光客で賑っている。宿泊しても夕方から夜に

楽しめる施設がない。白馬－安曇野ルートが出来たら外国人が訪れると思う。 

○時間によって小さい子が安心して遊べる公園がほしい。夕方は、小学生が多く、すべり台からボールがおちてき

たり、とても遊ばせられる環境ではない。 

○もっと魅力的なゆるキャラを考える（クマモンやヒコニャンのような）。 

○守るべきところ、変えていくべきところを絞って、まちづくりをしていくべきだと感じる。中途半端では、今と変わらな

いと感じます。 
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○子供がいる友人が遊びに来ても、ここがすごく楽しいからとすすめられるところがありません。大人は観光できる

かもしれませんが、市内で子供と一緒に体験できるような施設があればいいと思います。 

○ただ人員や施設を増やすのではなく、現時点での問題や課題を把握して無駄なお金を使わないでほしいです。

安曇野市民を雇用した振興、まちづくりをしてほしいです。募集しているのか情報が入って来ていないです。情報

を見てもらうのではなく、見せる目に付く様にしなくては意味がありません。その情報の発信は地域住民に必要で

す。又、その発信能力は観光にも活かせると思います。 

○県内外から来る子連れで遊べる場所がとても少なく感じます。市内で子育て中ですが、友人が遊びに来ても連

れて行ってあげられる所が少なく、自身の子供も毎日どこに連れて行こうか困っています（未就学児）。 

○安曇野市イコール○○が漠然としている。 

○観光振興の促進と観光まちづくりは緊急対策であるが、子供が安心して学べる町づくりが急務であり、独立独歩

に付随し観光が進むのではないかと考えます。 

○関西から移住して丸 5 年になります。安曇野の良さは豊かな自然と静けさと思います。インバウンドに関しては、

正直、マナーの悪い中国人が多く見受けられましたので余り歓迎できません。 

○穂高地域の東西を結ぶ道路の整備を希望します（←この一択！！）。 

○バス等、公共交通機関が充実しないと難しいと思う。夜に歩けるよう街灯が必要（暗すぎる）。インスタ活用（市内

の人ではなく、外の人へ向けての発信）。駅のまわり再開発、マンションたてて大型店も。 

○穂高有明山ろく線沿いには、すてきなお店が多くありますが、散策をしたいが、しっかりとした歩道がなくて残念で

す。歩道を造ってほしい。 

○安曇野市の観光と言えば穂高と北アルプスの玄関で、日帰り又は一泊と短い滞在をイメージします。観光目的

地への移動もマイカーがないと無理で、老若男女が楽しめ長期滞在、地元の人も利用したくなるリゾート施設が

あると、他県から来た友人と行きたいです。 

○安曇野には自然を求めて遊びに来る方が多いと感じます。しかし交通の便が悪いため松本までしか行かない友

人もいました。レンタカーの整備に加え、シェアサイクリング（Hallo サイクル等）の拡大と周知を行うことで、安曇

野にも足をのばしやすく、環境にも配りょできると思います。加えて（コンセプトを意識したもの、例）松本十帖）、

アクティビティや自然に特化した宿泊施設ができたら、観光客の増加にもつながり、市内の就労にもつながると

思います。・もう一つお願いしたいのは“あずみのまつり”（映えるような）の充実です。年々としょぼくなっていると

感じます。こんなにしょぼいならやめて皆で松ぼんに行くか、もっと充実させたほうがたのしいと思います。例えば

★“参加賞 5000 円”をもっと告知しておどり連を増やす（地元の高校生とかにでてもらったらにぎやか）★あずみ

節を復活させ、お年よりにも来てもらう。★アイドル等をよび集客につなげる。★出店の充実等、年々おどり連も

少なくなってきて、すかすかの連も目立ちます。ムラタ製作所さんとか毎年がんばっているので、もっとおまつりに

力を入れていろんな方に参加していただきたいと思います。・今は SNS（インスタ／TiCTOK）を見る人が多いので

もっと力を入れ、iphone ではなくキレイな写真をのせることで、若い人の集客になるはずです。・商店街復活もあ

れば嬉しいです。昔のかんばんがかわいいので活かしつつ、若い人がお店を出しやすくなれば地域の活性化に

もつながり、他からくる観光の方も増えると思います。自然だけではなく、昔からの街なみを活かした事業ができ 

（次ページへ続く） 
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れば季節にしばられず集客できると感じます。今の安曇野も活かしつつ、み力を伝え、もっと観光客／外国人が

来るようになると嬉しいです。お願いします。 

○桜塚にお世話になっております。移住 20 年近く、北アルプスの常念にいつも手を合わせている者です。3 回登り

ました。毎日です。年金暮らしで今の所お陰様で生活は出来ておりますが、昔みたいにバス停ほしいです。AM、

PM、1回がいいです。ル 

○自転車道路（拾ヶ堰）周辺施設の充実（トイレ、休憩所、店、駐車場等）。ジョギングに訪れ易い内容にして欲し

い。 

○道端の雑草をきれいにしてほしい。 

○安曇野の自然環境、景観の保全は大変大事だと思います。それをいかした観光振興をこれからもすすめてもら

いたいです。 

○自家用車以外でも、市内に気楽に安心して出かけられる交通網があれば、もっと地域の知らない場所等を高令

者でも楽しめるのでは？と思います。 

○市内全域の電線地中化を進めてほしい。 

○先日のハーフマラソン。こうしたイベントにはじめて応援に行きました。市の方々、ボランティアの方々の懸命な姿

に触れ「ボランティアもいいな」と思いました。ランナーには県外の方も沢山いらっしゃったとか。安曇野市の名を

上げるのにも役立ったことでしょう。 

○県外から移住してきた視点から、安曇野は景観・水資源、とても素晴しいと思うので、現状を維持することに力を

注いでほしい。そしてこの自然の素晴しさを国内、海外へアピールして、彼らを受け入れるための最低限のインフ

ラを整備すればよいと思う。 

○安曇野市が大好きです。一生、安曇野市で暮らしていきます。安曇野市に関わる仕事をしたいと思っています。 

○市長のビジョンを基に、まず策定し、市民にアンケートなりをするのが先ではないか。選挙は必要ないのか。 ・ア

ンケートをする時点で、市民との距離がすでにある。 ・観光も大事だが、地域でお金を回して、経済を癒着は無

しでよくするべき。観光にたよらない方法も必要。 

○サイクリングロードの充実（特に山麓線においての自転車専用ロードの開発）。三郷、堀金、穂高の温泉施設の

利用促進、又、宿泊につながるのでは。 ・安曇野が展望できるケーブル、リフトの設置（常念、黄通岳、中房方

面において）。 

○コンサート等が出来る施設を建て、来客人数を増やし、観光を全体的に盛り上げる。 

○安曇野の山々や水のある風景は、世界と戦えるほど素晴しいと、県外出身者として、しみじみ感じています。街

中に電線が多かったり、道路がせまかったりと、もったいないと感じる点もあります。朝食が食べられるお店がも

っとあったら良いな、とか、拾ヶ堰が京都の鴨川沿いとか、外国の運河沿いのように、いこえる場所になったら素

敵だなと妄想したりもします。とてつもないポテンシャルを持った土地だと思います。まちづくり、応援したいです。 

○路線バスが充実したら良いと思う。 

○無理をせず、良い所を残しつつ、安曇野のすばらしさを発信できたらよいと思う。但し、住民のボランティア精神

の搾取をその基としてはならないと思います。 

○豊里から穂高駅に行く一直線の道路に橋がかかっていますが、橋の幅が狭くて、自転車や歩いて渡る時、命の 

（次ページへ続く） 
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危険を感じます。歩行者、自転車の為の橋を、今の橋に接する形で作って下さい。死亡事故が起きる前に、歩行

者にやさしい町作りをお願いします。 

○・宿泊観光できる所が少ない。 ・そば祭りは広い会場で、そば店を多くする。 ・イベントは数日で終わるので、通

年通して県外から呼び込むには…？ 

○荒れた農地が目立つが、もう少し改善して観光面の対象にしてほしい。 

○豊科中心の安曇野市のまちづくりは目に見えています。市内全部がうるおう街作り、観光等を強く望みます。今

さら遅いかもしれませんが、片寄った政策では、安曇野市は、纏まらず衰退します。これからできる事を、市内全

体にむけ、まち作りを進めて下さい。心より思います。 

○市内に周回するバスを今後、観光客や高齢者にとても便利ではないかなと思うので、検討するのもありだと思い

ます。 ・市が運営できる観光施設を作ってほしい。観光誘致に大きな力となると思います。 

○文化面での発展を足がかりにして、自然環境保護をふまえて、発展していって欲しい。自然←→文化←→美←

→いやしとヒモづけて、日本一美しい安曇野を自信を持ってアピールしていきたい（具体的には、日本一、絵を描

きたくなる場所が多い所だと思う。日本中の水彩画家が集まって来る場所なのだ！）。 

○若年者と高齢者とが世代の隔たりなく、同じ方向を向いて取り組めるような関係の構築が最優先だと思う。 

○今ある自然環境の保全、ならびにインバウンドに対する文化面の発信。 

○安曇野が大好きです。大型施設も増えて便利さを感じる反面、ゴミなどの環境問題が気になっています。駅やイ

ンターチェンジ周辺など、発展させるべき所と自然や農業など守るべき所を行政の力で明確に区分けして、住人

が安心して暮らしを楽しめる地域になることを願っています。 

○恵まれた自然、山岳観光に重点を置いた施策を進めて戴けたらと思います。 

○1 年を通しての文化的な祭り、イベント等のパンフレット作成。いわれや風習、引き継いで来たもの、行くもの、思

い。定着している物を続けていく。SNS（やってない）等、もう IT の時代ですね。今日の安曇野。リアルタイム、市

民、町民参加型。 

○観光客によって市がうるおうのは良いと思いますが、自然や環境、治安の悪化が心配です。 

○古民家見学ツアー。 

○まちづくりの点で 1）空家を減らすこと。2）屋根より高い樹木の伐採（倒木危険、鳥の巣。）。3）屋敷まわりの個人

の美化意識をあげる。4）田の畔草を刈ったら片付ける。5）野鳥の多さ、糞尿をまきちらすため道路の汚れ、鳴き

声の耳障り。6）道路と橋の高さがあわず、見通しの悪さ。7）道路の整備の悪さ（舗装）。8）各区の無医村、無店

舗。9）時報のチャイムが 1 日 5回は不必要。 

○静かな田園都市のままがいいです。率先して何かをするのではなく、来ていただいた人が、こんなところもあると

感じていただけるだけで、良いと思います。 

○不稼働の大型建物がめだつ。再利用を行政としても検討しないといけない時だ。最近農地が転用されることが多

い。将来の食料確保が心配。輸入食糧には、これ以上頼れないことが、だんだんはっきりして来た。 

○交通の利便性向上を希望します。高齢化も進むなか、緊急の課題と思います。松本市のように、バスや徒歩でま

わる事の観光地、良いと思います。松本のクラフトフェアのように。安曇野といったら、これという行きたくなるよう

なイベントも良いと思います。映画館や温泉街があったら魅力的です。 
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○全国的に「安曇野」の知名度は高く、憧れの地と言われます。太田市長になってから、多方面で発信されている

と感じますが、もっともっと安曇野の魅力を広げて欲しいと願います。 

○もっとサブカルチャーのタイアップをねらうべき。マンガやアニメ、ポケモンマンホール等、他の自治体でやってい

るのを見ると、なぜ安曇野ではやろうとしないのか疑問に思う。 

○道、駐車場、広い公園（他の設備のない自然公園）の充実。この三つを整えれば、それだけで良い市に近付くと

思われます。 

○国内、海外を旅行し、数々のの風景をみましたが、安曇野の景観が、その中でも指折りの景色と感じています。

その良さの国内、海外への発信が弱いので、もっとアピールしても良いと思います。また安曇野の良さは、自然

豊かなところなので、これの保全に力を入れて欲しいです。 

○安曇野の原点は景観だと思います。家が建ち並び、形はさておき、色の使い方も多様、工場も増え、それに合わ

せて電線も増えています。仕方ないことかもしれませんが、景観を大切にしていきたいと思います。 

○自国民は訳っていても、外国の方々へのもっと細かい心づかいが、今少し足りないのでは？ 

○子育て世代に魅力になるような町にしてほしい。又、松本地域は、都心からの交通の便が非常に他の地域に比

べ悪いので交通網をよくし、自然豊かな安曇野市をもっと知ってほしいと思う。 

○観光地に住んでいるのに、本音は自然の中で静かに暮したいと思っています。山側に住んでいます。最近どん

どん家が立ち、木も切られ、とても残念です。 

○観光業はリスクが大きく急変する場合があるので、あまり大きな産業にしない方が良いと思います。 

○湧水があちこちにあり、とてもきれいな所と、草が伸びて、水の流れが滞っている所もあり、とても残念に思う。き

れいな水の流れを見るだけで、とても癒されるものです。 

○山と川を楽しめる様、環境の整備。 

○治安の維持。 ・道路交通網の強化と拡大。自転車と徒歩の人に優しい道の整備。 

○都市化しないようにしてほしい。 

○もっと安曇野の魅力を発信して、観光客や移住者を増やして、活発にしてほしいです。 

○国も安易な外国人観光客で収入 UPを等と言っているが、コロナのようなこともあるので、地道に実業で利益を上

げるようにしてほしい。本来の「モノヅクリ」日本はどこへ行った？（但し、中国、韓国に技術を盗まれないように）

アンケートの主旨とちょっと違っていますが…。 

○70代の高齢者ですので、あまり建設的な回答が出来ません。 

○三郷地区の黒沢川の桜は、県内でも屈指の桜の名所になりえると思うので、整備、活用して欲しい。豊科近代美

術館のバラの花畑も同様。自然の美しい景観、人工的に手を加えられた物、いずれにせよ多数の要素はあって

も、整備不足と力の入れ具合が中途半端になっている。魅力あるスポットは、ネットで発信されれば、あっと言う

間に拡散されるので、ある意味「その場」の整備がされていれば人は集まると思います。安曇野の美しさを、もっ

と多くの人に見てもらい、集まってもらえれば市の発展につながると思います。 

○穂高有明地区は近頃、森林の伐採が多く見られます。又、太陽光パネルが多く作られ、すでに“日本の心のふる

さと”田園風景の安曇野とは言えないと思います。“安曇野”という名に憧れて来る観光客をがっかりさせない町

作りを希望します。 
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○案内看板がわかりづらく、道に迷い自宅の（私有地）敷地で U ターンしていく方が年間多数あり、とても迷惑して

おります。看板見直し、お願いいたします。 

○特別無。 

○観光で多くの人が訪れることにより環境悪化しないようにしてほしい。来てもらった人には安曇野市の風景を楽し

んでもらったり、食や体験で満喫してもらえたらと思います。当市は健康への意識も高く、スポーツや健診、講座

などとくみあわせるようなプログラムを提供できるといいと思います。大きい公園やアリーナ、自転車道も整備し

ていると思いますので。 

○安曇野市役所の様に綺麗で外観もオシャレな建物が増えてほしいです。安心して歩ける広い歩道や自転車で観

光できる道作りに力を入れてほしいです。その為にも横断歩道や停止線が薄くて消えている所などから直してほ

しいです。活気のない商店街や（特に駅周辺）古く使用されていない建物を撤去し新しいものを積極的に取り入

れてほしいです。 

○魅力あるものが沢山あるので、もっと上手に活用して欲しい。 

○市としての環境に対するビジョンの作成、公表、実施、実行力のある市政。 

○緑、水、田園、穂高駅通りを考えてもらいたい。安曇野の良い所が、みな住宅になってしまい残念です。安曇の

田園、田舎の景色を残して頂きたい。心が安らぎます。緑は良い色です。 

○問 20 の 1～3 は日本人、地域の人間からは、とても気付きにくい事であるから、市にも欧米圏、東アジア圏、東

南アジア圏等のスタッフを入れ、より外国から安曇野市へ来た方が「来て良かった！」と思ってもらえる様なまち

づくりをして欲しい。 

○観光やスポーツで自転車を良く見かけるので、道路の整備がもっと進めば良いと思う。 

○近隣の市町村含めてだが、道路の複線化をし、渋滞を軽減して欲しい。わさび農場以外の安曇野を押し出した

市外の方が来たいと思う、市内の方が案内したいと思う施設が必要。穂高駅の駅舎は趣があるので、穂高神社

まで続く街並みを同じ様なテイストで再開発できれば、インバウンド等見込めると思う。 

○ヒガミではなく豊科地域に施設が集中していると感じる。穂高のプール廃止は残念。冬はスケート場とし、夏はプ

ールとして活用できる施設を穂高地区に考えて欲しい。春、秋はイベント会場としても使える様な多角的視野で

検討頂ければ県外、外国人の集客にも効果的と思う。 

○首都圏から来るには 3 時間と距離があり、もっと近場（千葉や山梨等）で自然は十分満喫できるスポットがたくさ

んある。安曇野の自然の素晴しさ、わざわざ安曇野まで行こうと思えるようなオリジナリティーをもっと発信すると

良いのでは、と思います。 

○県外、海外から来る患者が体調不良にになった時の医療機関への受診の際にスムーズに行えるように、日赤病

院との協力は必要ではないか？自分が旅行に行く際は万が一の時の病院の受診について、どこに行けば良い

か心配になることもある。パンフレットなどに体調面で困った時は日赤に受診できると載せてあると安心しそう（特

に高齢の旅行者、ツアー団体など）。 

○自転車が走行しにくいので道の整備が必要と思う（段差、雑草、急に狭くなるところなど）。 ・とても美しい山が電

柱、電線によってダイナシになっている。 
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○安曇野のネームバリューは有ると思うが、だから、何に力を入れているか、分かりづらい。自然や国営公園だけ

で、集客出来ていると思えているのか不明。天然水の不足もどうお考えか？ 

○ほどほどに世俗的で、ほどほどに寛容な旅行者や移住者と、自然体で生きられるのが理想かと思います。度を

越した『おもてなし』は、メッキがはげますよ。 

○バスや電車、交通の便が悪い。 

○なし。 

○あまりに観光客が増えて、渋滞、ゴミ問題等が増えるかも…という懸念がある。現状維持ぐらいで良いのでは

…？素朴な自然のままでいい。 

○経済優先、観光優先、SDGs 推進ではなく、市民優先、地域優先で我々の税金を活用して欲しい。先ずは住民税

の軽減化を優先して欲しいです。 

○野外保育の PR、安曇野の自然を求めて、子育て世代の県外者が入園の半数以上をしめている。観光し、移住

に繋がっている。移住者の家さがしに苦戦している状況もある。もっと「野外保育」の存在を「自然保育導入」だけ

でなく、PR していったら県外者は興味をもって足は運ぶかも。 

○車に乗っていて思う事ですが、農道はいつもきれいに整備、舗装されていますが、町中の少し狭い道路は、割れ

ていたり、ゆがんでいたり…自転車散歩をしている方も、大勢見かけます。中学生修学旅行生は、地図を見なが

ら走っていたり、もう少し道路がきれいにならないのでしょうか？長い目でみれば、暑さを軽減できるアスファルト

にするとかしてもらうと、子どもたちが、登下校時も楽になると思います。どうか一考を…。 

○体験型の観光を充実させるために、これまでのインフラ整備中心の事業から、持続可能なソフト面、人材面の事

業に重点を置く事を考えていただきたい。 

○安曇野市に居住していて、最も不愉快なもので、しかも観光地としてのイメージを損うものは野焼の煙です。北ア

ルプスの山々をバックにもうもうたる煙を見るのは、全く興醒めです。何とか対策を考えて頂きたい。 

○登山、トレラン、ＭＴＢ、里山や北アルプスを生かした観光客の誘致。 

○北アルプスの山並みの眺めの素晴しさにひかれて移住しました。その展望を楽しめる場所の整備（池田町やクラ

フトパークのような、道路、駐車場を含めた）を期待します。長峰山周辺をもう少し手を入れてみるのはどうなので

しょうか。 

○機会があればいろんな事に参加したいと思っていますが、現実問題日々の生活で、手いっぱいです。 

○日本トップクラスのインバウンド頼みの町、京都出身者です。インバウンド振興も大事ですが、コロナのような事も

あるので、他産業（農業や森林、山岳など）と連携して全部が活性化するといいと思います。 

○自宅が穂高駅～大王わさび農場の間にあるため、コロナ前の観光シーズンは本当によく駅までの道（外国語含

む）を聞かれました。駅から降りたらすぐ手にできる、外国語対応の MAP ありませんか？もしすでにあるなら、目

の手の届きやすい場所でぜひ配布を。 

○安曇野市は広いので、自分の住んでいる地区以外のことを知らないように感じます。他の地区のおすすめの景

色や食べ物、お店、ウォーキングコースなど、写真付の地図などがあるといいなと思います。 
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○観光に限ったことではありませんが、歩道の整備がされている所と、そうでないところで差がある様に思います。

レンタサイクルなどを安全に楽しんでもらうためにも、通勤、通学の安全のためにも、市全体で道路交通のあり方

について、考えてみても良いのではないでしょうか。 

○インフラ整備が重要と考えます。道巾。 

○インフラ整備も大切ですが、観光案内所や観光地での職員の笑顔と挨拶が重要（言葉使いも含めて）です。安曇

野市の観光地は他県に比べてとにかく、対応が冷たく感じます。地域住民も含めて笑顔あふれるまちづくりをし

てください。 

○市の発展、財源のために多くの人に訪れてもらうのはいいことだと思います。ですが、あまりに手を加えすぎず、

自然豊かなところが安曇野市の魅力です。田に映る常念岳、美味しい水…。ずっと後世まで残っていく事を願い

ます。 

○安曇野市の山なみ、町の景観は良いので、その魅力を多いに発信する事も大切と思います。 

○安曇野市が観光振興をしたいのか？したくないのか？明確に示すべき。先日の安曇野ハーフマラソンで、参加し

た県外者が「来てほしくないような対応だ」と感じたと。いずれにしても、ハンパ感！です。 

○お客様を呼ぶには、そこに住む人が平和でなければ来た人も喜びません。歩道の設置、右折レーンの設置、案

内板の充実、スマホでの情報発信など、基本的なインフラ整備が不足していませんか。区画整理による計画的

なオフィス街、工場群も検討いかが。手持の資源だけで客を呼込むのは難しいと思います。 

○大型スポーツ施設など、幅広い年齢層の人達に来てもらえるような場所があれば、もっと人気のある市になれる

と思う。ついでに観光していってもらえればいい。 

○このアンケートは、どのように生かすのですか？今までも度々アンケートに回答していますが、どう生かされたの

か不明です。観光振興、まちづくりはもちろん、他の市の施策についても、すべて中途半端に思えます。市職員

も覇気がなく、市の未来や市民の利益のために働く意識が低い。市民にアンケートを取る前に、市職員 1 人 1人

が高い意識を持ち、頑張っている姿勢を見せてほしい！ 

○安曇野市の良さは、山岳、田園風景、水、空気だったけど、今は住宅が増え環境が壊れて来ている。もっとゆっく

り散歩ができ、風景を楽しむ環境、道作りが必要。誰でもが心安らぐ観光地作り。 

○言葉が通じず困っている外国人を見かけると、ついついおせっかいで話しかけてしまいます。せめて英語位もう

少し理解できる人がいないと、日本語を話せない外国人観光客は困ると思う。 

○安曇野と言えば…「朝が…」のフレーズの意味がよくわからない。周知してほしいと思います。 

○商業施設は大事だが、人と人とのふれあいの場として施設が全く無い！！以前は、豊科、穂高にあった大人も

子供も OK のプール場があると良いですネ！又、今後の子供達の為にも全天候型（雨天 OK）のキッズルームの

ような施設があると良いですネ！ 

○自然を大事にし、さわやか信州を。 

○高年齢で病気もあり、体力的に協力は無理です。 

○交通手段をもっと充実するべき。 

○地場産業の拡大に力を入れて欲しい。 

○観光課、スポーツ部の皆様頑張れ！ 
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○三郷地区に於ける飲食店、宿泊施設の拡大をはかってほしい。この地区は飲食の場所が少なすぎる。人の集ま

りやすい施設のある場所の道路状況が悪い。 

○観光まちづくりに対して、永年積み上げて来ている資源をもっと活用して、歴史の継続を図るべきではないか。何

処に残って居るのかをもう一度見直して支援する方法を探して欲しい。 

○車で観光に来る方が多いと思いますが、外国の方や、電車等で来る方にとっては、交通の不便が多いのかなと

思います。バスも出ていないし、レンタカーもあまりないイメージがあります。ホテルの数も少ないので、松本など

の温泉地に泊まる方が多いと思います。温泉を売りにできるといいなと感じました。 

○家から県道に出るに、たびたび 3回信号待ちの位、時間がかかります。道路事情を考えて下さい。 

○自然をふやしてほしい。 ・ちいきをだいじにしてほしい。 ・自転車で移動できる道作り。ゆとり出来る場所作り

へ。ちいきのいけん大事にしてほしい。 

○なぜ今までに、この様な素晴しいアンケート調査が無かったのでしょうか？問 6～問 20 まで、根底に共通してい

るものは…安曇野には世界へ発信出来る「北アルプス」が有ります。時間はかかりますが、全てを「北アルプス」

につなげる観光産業の創成を計画するべきだと思います。 

○町並み整備。景観の良い西山の山麓線のウォーキング、サイクリングできるよう整備（休憩できベンチ、水道

等）。気楽に利用（移動）できるバス。以前話があったロープウェイもありかな。 

○観光地が点在しているので、それを結ぶ交通の周回が必要かと思います。公共交通網がこれからは必要かと思

います。高齢者視点での観光発展も重要かと思います。 

○観光振興（人を呼び込む）も大事だと思いますが、住民サービス（文化、スポーツ）も、もっと充実させて頂きたい

と思います。他市町村からの転入者としては、物足りないです。（安曇野市に住んでよかったと思える為に！） 

○・テレビで紹介されている有名な観光スポットの他にも良い所がたくさんあるので、もっと PR をした方が良いと思

います（映画やドラマのロケ地になるように売り込みをしたり）。 ・商店街の空き店舗がそのままになっていて、さ

びしく感じます（豊科）。もっとにぎやかになるように色々なお店が来ると良いと思います。 

○特にない。 

○軽井沢のような、通りを作ってほしい（例えば、山ろく線沿い）。アートヒルズから北に向かって、きっと観光スポッ

トになると思う。色々なショップがあればきっと楽しいと思う！！あと、道路は片側 2 車線にしてほしい。日々、渋

滞がひどい。 

○安曇野スタイルのようなイベントは、知らなかったお店や作家さんを知ることができていい。図書館を含む施設

が、イベント（講座）なども多くて良い。 ・農道などの渋滞がひどいので、観光は車以外でしやすくしてほしい。渋

滞のせいで、もっと静かなところへ引越したい。田舎すぎず都会すぎないところが好きな人にはいいところだと思

う。 

○現状の静かな住環境には満足している。都市化やアミューズメントを増やすのではなく、自然環境を保つまちづく

りにして欲しい。 

○有明地域にあったアートヒルズミュージアムが閉館したことにより、大型観光バスの休憩しながら観光できる施設

が大王わさび農地だけになってしまったような気がします。アートヒルズのあった場所に新たな施設ができて欲し

いと思います。 
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○穂高は安曇野市の中でも観光地が多い所と思います。が、道路事情が最悪と以前から感じています。例えば、

安曇野公園、ゴルフ場、ホテルへ通ずる道路はインターを出て、道なりに直進すれば一番わかりやすいと思いま

すが、柏矢町の駅の南の踏切から極端に道巾が狭くなって、初めて訪れる方は、びっくりすると思います。全体

的に道路事情がお粗末です。 

○松本市のように（三ガク）、何か 1 つ目玉となるような地域に根ざした活動が必要。（例）手始めとして、安曇野文

学賞など創設し、全国に発信するとか、簡単に始められる事は、山ほど有ると考える。 

○交通の便が悪いので、公共の交通を考えてほしい。自家用車のみになってしまう。 

プロスポーツの活用及び農業等の一次産業及び六次化の必要性の向上。鉄道の利便性の向上。全地域での市民

の利べん性の向上（商業、温泉等の向上）。プロスポーツのの可能な施設の整備（サッカー場、体育館）。 

○土木遺産活用を。 

○豊かな自然を見たり、体験してもらうために、来てもらい、お金を使ってもらう事で企業や店ぽからの法人税が増

え、それを元にして市民の生活が豊かになれば良いと思うが、観光に頼りすぎるのは良くない。大きな物販セン

ターを作ったり、大きな温泉施設、バスターミナルを作るとか、道路に歩道をつけたり明るくしたりしては、田園風

景が損なわれるので論外です。場所によっては（穂高有明？）3 階建以上の建物や、コンビニなど外に明るい照

明のある店舗を禁止するなどの景観条例的なものを広めて徹底してほしいです。鈴木雷太さんが関わっている

「ながいち」（自転車による長野県一周コース）の発展のための企業支援、広報、市で行っている MTBコースを使

って、有名選手を招いてのレース開催や子供たちへの体験レッスン、スクールの支援などを行ない、自転車好き

に集まってもらう工夫（しまなみの様に）を行ない、そこから、それに関連した宿泊や飲食（地元資本のひっそりし

て、おしゃれなところとか、人気なのです。）の支援。登山やハイキングなどの自然体験参加型の白馬とは違った

まちづくりを目指してほしいと思います。沢山の県外の人なら良いですが、多くの外国人が押しよせ、それによっ

て経営を成り立たせるような有様だと（アンビエントあずみのの様に）安定的な健全な経営は難しいと思います。

多くの外国人が押しよせて町が荒れていくのであれば、住民にとってマイナスです。 

○他県などに比べ、道路沿いや歩道などの草、雑木などが手入れされていなくて、さびれた、荒れた感じがとても

気になります。せっかくの観光地なので、そういう所の手入れも美しい景観作りに繋がるのかなと思います。 

○美しい安曇野を保ちつつ、産業他の発展を希望したいです。高齢化が進み住宅の空洞化もあり荒れた農地も増

えました。市にて若者の働く地を安定した農業をおこしてほしいですね。 

○光城山の桜をもっとアピールすべき。桜のシーズン中だけでもパーキングスペースを増設するか、もよりの駅より

マイクロバスを走らせるようにすると良いのでは？ 

○インターから見岳町の間、一人できれいにしているが毎日とはいわないが協力してほしい。インターからの花街

道。きちっときれいにしてある所もあるが、草ぼうぼうの所、草の中の花等、せっかくやっているので全体を見てき

れいにしてほしい。 

○現状維持のままで良いと思います。期待する事自体、困惑するのではないか？ 

○国道を広くしてほしい。 
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○早く糸魚川連絡道路をすすめてほしい。景観を大切にしながら、道路の整備はすすめた方がよい。泊まりに来た

くなるような宿泊施設があるとよい。コストコやイケヤなど大型商業施設を誘致した方が、ショッピングと観光がむ

すびつく。安曇野市民として、ルネサンスや SAM のようなスポーツジムがほしい。明科の山にも MTB のコースを

作るとよい。他にないような特色のある物をつくらないと人は来ない。せっかく作った ANC アリーナのスケボーパ

ークも小さすぎるし、アイテムが何もない。ANC アリーナの芝生にもネット遊具、人目を止めるようなブランコやす

べり台、ポケモン公園とか作ってみたらどうでしょうか？子供たち喜ぶと思います。☆インスタ映えするような。わ

さびの形の遊具とか？☆東光寺の大きなゲタは願いを叶えるとか、女の子好きそうなのでもっと全国的に有名に

ならないかなぁと、いつも思います。 

○観光も大切な事だと思いますが、まず、住民が住みやすくなる事、子どもの教育に力を入れて欲しいと思いま

す。健康でいられるような、運動施設やイベントがあればいいと思います。 

○個人で経営されているお店などは、こぢんまりとしていて場所がわかりづらい所も少なくないので、観光客の方で

も迷わずたどり着けるよう、情報を発信してほしい。 

○移住した方が後悔していると話していた。理由は雨の日以外、毎日どこかで剪定ごみを焼却していて、室の中や

洗濯物まで匂いが付く、大変後悔している、今後 SNS等で移住の中止を拡散すると話しをしている。 

○大型商業施設がどこでも同じ様な物で、企画を全面的に見直してほしい。 

○三郷内（アグリパークや南小倉公園など）のトイレがぼっとんトイレで、子供達は使用しづらく、とてもいい公園が

多いのに、とても残念に思います。特にアグリパークは保育園児がお散歩でも利用するのに、草がボーボーに生

えていたり、悲しい時があり、もう少し手入れをして頂けるととてもありがたいし、もっと遊びに来る人が増えると

思います。 

○車で来られた方が安全に走行できる交通ルールの見直し（松本曲がり、ピタッと走行など）。 

○空家対策と宿泊施設の利用検討を。 

○長期的な構想を決め、優先順位をつけていただき、方向性を見失わないよう、確実に進めていただきたい。 

○県外から友人が来た時に、どこに連れていこうか…と悩み、市外の商業施設や観光地へ行くことが多いです。お

すすめスポットがあるといいなと感じます。 

○富田橋の拡張を希望します。修学旅行の生徒たちが自転車で走行していても車の交通量が多く、とても危険だと

思います。有明の別荘地など、訪れて楽しい場所づくりを考えて欲しい。 

○住み良いまちになってほしい。 

○今のまま自然、景観を維持してほしい。 

○自転車を利用した観光に力を入れていますが、それに合わせた道路の整備がまだできているように思えませ

ん。それなりに車の交通量が多い地域なので、もっと自転車専用レーンを増やして、車と自転車双方の安全を図

るようにしてほしいです。 

○交通インフラを整備してほしい（市街地の信号が多く、渋滞しやすい。歩道が少ない。あっても途中でなくなってし

まうなどがあるため。）。美しい景観や観光地を生かし、ウォーキングロードやサイクリングロードの整備、それら

の沿道のお店を充実させてほしい。 

○維持管理ができない物、事は不用です。 
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○バランスが大事ではないかと考えます。すべての地区で観光振興とはいかないと思うので、地域や事業により絞

った形で投資し、費用対効果を考えた施策としていってほしいと思います。 

○白馬法面で展開している、オシャレな企業がやっているような観光は安曇野には合わないと思います。今ある自

然や土着の文化を最大限に生かした観光の形を望みます。 

○安曇野市のきれいな自然はそのまま残しての観光まちづくりをしていってほしいと思います。穂高プールが無くな

ってしまったので、どこかにプールを作ってほしいです。子供の遊び場が減って残念です。 

○穂高は観光地などが多いが、豊科はインターおりると通過してしまう。魅力のある場所が豊科にはないと思う。通

過点にしない町づくりをしてほしい。 

○観光客にとって魅力的な姿を考えることと、自分たち住民にとって魅力的な市の姿を考えることを、同じように受

け止めて欲しい。地元愛がなければ他人に安曇野観光をお勧めはできなし、“おもてなし”を行動で示すこともで

きない。まずは足元の部分、愛郷心を育むという点から考えて欲しい。 

○今回のアンケート結果・観光課の皆さんの安曇野市観光振興現状分析等により平成 25年に策定した「安曇野市

観光振興ビジョン」の検証データを公表してください。2005 年に安曇野市が誕生して 17 年になります。財源が必

要な文化資源・自然資源の保存・継承に観光産業が一翼を担えるように安曇野市（旧 5町村に囚われない）の観

光事業の見直しをお願いします。安曇野市を通過点でない観光客（宿泊・滞在する観光客）は松本から小谷・白

馬を訪れる観光客のどれくらいを占めるのでしょうか。安曇野というネーミングはまだ全国区とまでいきません。

次期ビジョンの策定に大いに期待しております。 

○観光の一部として、農業体験の企画を取り入れて行くのが良いと思う（例えば、○○作り、○○狩り、○○摘

み）。 

○来てくれる人、受け入れる市（市民）双方が、わくわくするような施設が出来るかどうかだと思う。また、里山整備

や百害鳥獣対策、空家対策といった市の課題の解決に結びつけられる施策も面白いと思う。安曇野は観光面で

もっているポテンシャルは高く、ハード面はあまり考える必要はないと思う。考えるべきはソフト面、市民をいかに

まきこめるかであると思う。 

○FDA神戸～松本線は 1時間（最短 45分）で、とても割安なプランもあります。日本第 2の人口密集地の関西圏、

神戸空港はとても良いポジションにあります。今より更に磨きを掛けて、インターネットの HP や関西アンテナショ

ップ等に強力な安曇野の PR を掛けて下さい。 

○子供の頃「松本（まち）に行って来る！」と云えば、松本駅前や繁華街を誰でもイメージできました。「安曇野に行

く！」と聞いても、更に詳しく場所を尋ねなければ、何のイメージもできません。合併から 15 年以上が経ち、中心

市街地が無いことは問題です。穂高でも、豊科でも良いので駅を中心とした整備、特別急行列車の乗入れ、市民

会館の整備、コンサートや演劇の開催。安曇野市は自然以外何の魅力もありませんね。塩尻市の人口規模でレ

ザンホールが維持できているのは何故でしょう？映画館のひとつも無いのに、若者を呼び込みたいなんて、本気

で云ってるんですか？ 

○原信ができて少し遠くから買い物に来る方も多いと思いますので「安曇野へ行ったら原信で買物して○○や○○

行こう！」と思ってもらえるように安曇野市のいい所を沢山発信してもらえればと思います。 
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○観光面ではありませんが、教育施設（学校、私学）の誘致に力を入れると良いと思います（にぎわいや活気を生

み出すという意味で）。 

○多くは書けませんが、国、県、市（町村）が管理すべき公共施設の現状が、見ての通り、十分というにはほど遠い

状況です。、個人でできる範囲は限られ、草一本、ゴミ一つについても「まあいいや」で取らなかったり、拾わなか

ったりしてしまっている。観光振興の前にやることがたくさんあるのでは。 

○観光面→穂高に集中。安曇野全体ではどうなのか？ 

○全国、全世界、誰もが憧れる安曇野市でありたい。 

○長野県、安曇野といったネームバリューに甘んじていて、素晴しい自然や景観、環境を活かしきれていないと思

う。県外の知人が来ても“わさび農場”くらいしか見せる場所がないし、美術館なんて興味のある人しか行きませ

ん。もっと農業と観光、地元の人も集えるアグリパークの様な公園、又は道の駅の拡大版があったら、いいと思

う。いずれにしても、安曇野観光って、パッとしない。 

○今ある資源、自然、景観を生かす取り組みをしてほしい。官、民（観光施設）と連携が必要と感じる。実際観光地

として人が大勢くる、わさび園があるが、連携等しているのでしょうか？ 

○観光に訪れた人が、この地で暮らしたいと思えるような町づくりをお願いしたい。 

○穂高に比べると、豊科の駅周辺があまりに殺風景な気がします。予算も難しいかと思いますが、下車した時に安

曇野に来たという爽やかさを感じてもらえるような整備を期待します（松本のように歩道に川の水を利用した水場

を設置するなど）。また自然は放っておいて、いつまでも存在しているものではなくなってきていますので、安曇野

最大の観光資源の保護、保全に予算をかけて欲しいです。 

○観光道路の整備（歩道が少なく、継続性がないため、歩いてゆっくり安心して散策できない。特に山麓線。）歩

道、自転車道路の整備（近隣の市町村と一体、協力して、自転車道路を整備し、広域で観光を盛り上げてほし

い）公共交通の利便性向上（一部電車の快速、特急、リゾート電車をふやす。パークアイランドの整備…市内の

駅に駐車場をつくる）山と自然の景観をよくする（道路沿いの花だんは、どこにでもある植物でなく、統一性や安

曇野固有の植物を植栽することで、山とインスタ、フォトスポットアピール（観光客がみても写真ポイントをわかる

ようにする）。食べもの、安曇野のここで食べたいと思う店（どこでもあるものではなく、固有の野菜、おいしい果

物などでアピールしてほしい）ゴミステーションの改善（定住、別荘利用者か不明ですが、マナーが悪い。分別、

専用ゴミ袋の利用に向けた定着急務。） 

○「らしさ」を残して欲しい。インターをおりた時、目に入る商業施設がズラリと並ぶ景色は、安曇野らしいのだろう

か？スワンガーデンもいつかスイス村のようになりかねない状況を何故認可するのか？人を集めるのに商業施

設を乱立させるのは古すぎて、どこでも見かけて自然を破壊して、「らしさ」を失う愚策だと思う。世界的傾向であ

るし、特に日本が大きく進む「少子化」に向けて、子孫に何を残すのか？それは決して今のような状況ではないと

思う。また、あちらこちらで目につく、林や森の伐採が続くのは残念でならない。穂高の山ろく線を通ると、せっか

く残っていた木々が伐採され、無残な姿になっている。大切な景観が失われてしまった。この景観こそが「らしい」

と思っていたのに…。黒沢川もそうだけど、木を切って何かを建てるのは、節度をもってやって欲しいと思う。「ら

しく」なく、どこでも見られる景色は市を衰退させかねないと思う。 
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○高令のため若者におまかせです。 

○観光地を増やすより、内容を充実させていってほしい。コロナがおさまってきていて、他県からの観光客が増えて

いるが、安曇野 IC～わさび農場のじゅうたいがひどいので対策した方が良いと思う。観光の帰りも気持ちよく帰っ

てほしいし、地元の住民としても不便。雨の日でも楽しめる観光があると良いと思います。 

○観光による政策で、安曇野市がこれまで以上に活性化することを願っています。また、観光で安曇野市の良さを

全面的に PR して移住者を毎年五人でも少ない人数でいいから集めていくことが、安曇野市がこれからも先、良

い自治体であり続ける一つの方法だと思っています。 

○主要道路沿いの草刈り（個人ではなく、市で行ってほしい）見栄えが悪い。松本の蔵の町のように、お店と一体と

なって安曇野らしさを出したらどうか。浴衣や作務衣で観光（旅行者）とか。 

○東の 19 号線と西の山ろく線を結ぶ幹線道路が必要（穂高地域）。上記と連携する各観光スポットを歩道、サイク

リング道を整備する（安全、安心面で）。 

○自然を生かしつつ、たくさんの人が遊べる大きなレジャー施設があったらうれしい。現状、他県から観光客が来る

ような魅力的な施設が少ないと思う。 

○堀金の拾ヶ堰自転車ロードから、柏原、田中ふきんまで、自転車でサドルに当たる体の部分が痛くなり眠れない

夜もあります。自転車ロードを自転車に乗って走ってみて下さい。拾ヶ堰じてんしゃ広場大好きな私より。 

○穂高駅前にコンビニか商店があるといいなと思います。 

○安曇野市の魅力は、自然、景観、それによって生み出される食べ物が主だと思います。しかし、近年は少子高齢

化や不況により、その魅力を維持する事が困難であると考えます。この様な状況を改善する為に諸外国の協力

は必須だと思いますので、共生と福祉による「万人が住みやすいまちづくり」を希望します。 

○他県から見ると“安曇野”は“桃源郷”のような存在で“安曇野”イコール“自然豊かな所”といった印象を皆が持っ

ています。それは住んでいる者以上に、期待をしています。観光客が来て、期待を裏切らない景観も必要だし、

アートヒルズが閉館してから、あの辺りがさびしくなり、観光客が訪れる場所が少ないと思います。今は、アウトド

アも流行だし、自然を満喫できて、どの世代も楽しめるアクティビティがあると、もっと良いのでは？と思います。 

○山麓線など歩道がないところに観光客が歩いていて、とにかく危ない！！サイクリングをしている人も多い。県道

アンビエントへの道、観光地なのにバスがすれちがえない（道が狭すぎる）。 

○現状の景観や地下水資源等を保全しながら事業を進めていくことを大前提にしていただきたい。 

○安曇野の原風景こそが、観光資源であると考えます。農地と北アルプスの景観を損なうことのない開発、企業誘

致に配慮して頂くことを強く望みます。また一次産業が安曇野の田園風景の立役者でもあります。ですので一次

産業の継続的なバックアップを願っております。 

○堀金では野菜を造りおいしく食べられている。近所つき合いも良いと思っています。外から来る方はあまりうれし

くないです。 

○観光振興、まちづくりも大切ですが、安曇野の魅力は、やはり、美しい自然だと思うので、あまり作られた対策を

するよりも、あるがままの安曇野の自然を楽しみ味わって頂く事が大切だと思います。何もないけれど、来てみて

良かった、と思うのが安曇野の魅力かと思います。 
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○豊科、穂高駅、商店街のシャッター街がさびれた感が出ていてよくない。田んぼ、畑をつぶして商業施設より商店

街の活性化を望みます。 

○安曇野市といえば、わさびなので、わさびに関する全面的な PR 活動をもっとしてほしい。お土産なんかも、安曇

野のものを長野県から全国へ広めるような動き、PRがもっとあればいいと思います。 

○長期滞在した時にも、あきさせないようにアクティビティや体験をしやすく、市内の移動が効率良く出来るようにな

ってほしい。 

○松本にも近く、ほどよく便利で、自慢できる自然。おいしい空気。車がある人には、動きやすいが、電車利用（公

共交通利用）の人には、やや不便なのが残念。長野、上田にも移動しやすいといいのに、と感じてます（大糸線

沿線に住んでます）。魅力ある安曇野市、期待しています。 

○JR、路線バスともに本数が少なすぎて目的地に辿り着けない（プランに組み込めない）ように思います。 

一、北アルプスの自然を満喫できる安曇野散策道整備（歩道、自転車道、大型駐車場、キャンプ場）。燕岳、常念

岳、登山ルート大型道路に変える。二、文化財、安曇野美術館、大学誘致、演技場。三、とにかく、若者が都会へ

行ってしまう。くい止めなければいけない。 

○宿泊施設の充実。道路整備。大王農場への入り口について考えてほしい（連休の渋滞解消）。 

○歩道が狭い。街灯が少なく、暗い道が多い。 

○30年以上住んでいるけど、いろいろなことが頭にうかばない。アホだからかなー。 

○観光の場をもう少し作るべき。より多くの方にこの安曇野に訪れてほしい。又、リピーターを考えるのであれば、

少しずつでも新しい観光の場を作り、“又”“もう一度”の気持ちを持ってもらわないといけないと思う。 

○明科地域は観光に関して他地域より遅れている感じを受けます。アルプスの眺めはとても良いので、観光に生

かしていただけたらと思います。 

○最近、キャンプブームです。安曇野のすばらしい景観の中で、キャンプ施設があれば、人も呼べると思います。そ

れも小規模でなく、子供も遊べるような遊具もあり、コテッジもあるような場所があったら良いと思います。 

○農地が荒れずに耕作されている事も景観の一部と思う。重柳の交差点の土地、多くの観光者も見える場所がず

っときたないままなのは市の怠慢と感じる。 

○公共交通機関を発達させないと、若年層の観光は難しいと思う。住民にも必要。松本市への観光客に足を伸ば

してもらうための交通手段、特に橋、主要道路が増えるといいと思う。住民の通勤等にも必要、渋滞多い…。 

○山ろく線、穂高有明の辺りは道路が狭く、カーブもある中、歩道がない所を観光客が散策しているのをよく見かけ

ます。とても美しい場所なのに、整備されていないのは勿体ないな…と感じています。 

○資源としての観光も大切だと思うけれど、安曇野市を外から見て、県道や市道で通学路なのに歩道もなく、堰に

ふたもなく、歩行者が立ち止まって車に道路をゆずる。財政の問題で無理もあるが、せめて市民より危険の声が

あれば、なにかしらアクションがほしい！！余談です。 

○観光地を定期で回るバスなどがあると便利。自転車が危なく通れる道路整備してほしい。 

○観光に力を入れるあまりに、景観が乱されることを一番懸念しています。安曇野は、田んぼと山脈と緑があって

始めて良さが成り立っていると思うので、自然を守る形で、ほど良く自然と人が共存していく方向が良いと思いま

す。アメリカのセドナの観光をぜひ参考にしていただきたいです。 
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○山と田園の組み合わせが好きで住んでいるので、それを損なわないでほしい。 

○観光は、もうかるのかもしれないけれど、観光、飲食業の雇用ばかり増やすと、今回のコロナのように、税金補助

で支える負担が大きくなります。コロナ期間でも、農業などは、少し持ちこたえていた。業種のバランスは、県や

国単位で調達したほうがいいと思う。又、無計画に遊興施設や、民家を建てると、朝夕の渋滞がひどい。長野県

の魅力は、自然の景観と気候だと思う。観光に来たのに、空家と荒れた田畑だらけでは、がっかりだと思う。老人

世帯の植木、延び放題とか。 

○自然を破壊してまで観光に力を入れる必要はないのではと思う。美しい自然を守るためにソーラーパネル反対。

自然破壊に繋がる外国人の受け入れは反対。自然を守り自給率を上げるために田園を守ってほしい。 

○「朝が好きになる街」のポスターみたとき、ほんとにそう！！と思いました。安曇野に来て、はや起きができるよう

になったのです。観光向けだけでなく、住んでいる者にも、ひびくことのような気がします。もっとアピールしてほし

いです。観光者にみりょくてきに届くメッセージは、住民が心から感じていることではないかと思います。住民は、

観光向けにアピールされていることを、もっと実感＆ありがたみを感じ、好きになれたらすてきです。 

○空家や空店舗等を少なくし、安心安全な地域を表現することで、他県の方々も安心して旅行できると思います。 

○地番の標識が全くない。車やネットで行けば良いのでしょうね。老人は×と云う事か？ 

○少し主旨と異なりますが…暑い日に、観光の方が自転車で移動しているの見て、目的地までに小影など、休け

いする所が少なく心配になる事が多いです。モデルコースがあるのだと思いますが、心配です。 

○町の中をきれいにすることを心がけてほしい。ごみが落ちていることが目につきます。スポーツ等と力を入れて、

お年よりも若々しくみえるような、元気を出せることを考えてほしい。 

○1）問 8で a、b とも 3つまでとなっているが、3つに限定することは疑問。むしろ 1～15の a、b とも各、3段階評価

で選択させた方が a、b への程度、重要さを知る上で効果があると考える。2）観光振興、観光まちづくりについて

は、一、まず最優先で取り組むべき事は、観光客を多くかつ短期間で呼び込むこと。その事の具体的な施策を実

施すること。二、そのためには、現在の観光資源の徹底した価値（魅力度）分析と評価を行なうこと。三、この分

析に基づいて価値の高い各観光資源を効果的に組み合わせて、計画目標、実行計画を立て施策を実行して行く

こと。観光まちづくりは、むしろ観光客が増加することで、おのずとそのためのまちづくりが形成されると考える。

但し、観光客に好感をもたれるまちづくりの準備は必要と考える。それでも観光客が来てくれないことには、話に

ならない！ 

○まず、自然豊かなこの安曇野市を、根本から大切に思うのであれば、目先を環境の充実からみて頂きたいと思

う。住民目線からの方がより発展するのではないか？住民の声を聞かなければいけないし、生のアンケートでは

ないと思う。 

○自然を活かした施設整備など進めていくと良いと思う。釣り堀と宿泊施設の併設（釣った魚で夕食）。安価なチェ

ーンホテル（アパホテル、東横イン）の誘致など。 

○観光地、道の駅等、買物の出来る所を回る半日程度の観光バス（マイクロ等）運転の実施。 

○観光の発展だけでなく、自然も破壊されない事を望みます。 
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○うつくしくすばらしい景観、自然環境を十分に生かした観光政策を期待します。私は北アルプスに登るたびに思う

のですが、地元に世界に誇れる☆山があり、ルートが整備され山小屋も充実していたり、実にすばらしい山登り

が楽しめます。この山のすばらしさ、山登りの楽しみをもっと市民が味わってもらいたいし、都会の人にも知って

頂きたいと思います。光城山や長峰山の周回ルートも、もっともっと開拓して下さい。当市は、何よりすばらしい自

然環境と住みやすさを市の誇りとして、景観を守りながら、この自然を生かした観光政策を考えて頂きたいと思い

ます。 

○1）夏の盆踊り（これで動員されるのは迷惑。これを見に来る人はほとんどいない。家族だけ。）は意味がない（観

光、商業振興、集客の面で効果なし）のでやめてほしい。2）観光としての人の流れ（場所→場所）モデルを 2～3

つ作り、PR を強化して納得性、満足度を（CS）上げる物を作る必要がある。3）運動会、スポーツを区対抗として

集め、実施するのは時代にそぐわない。担当課が満足しているだけ！ 

○自然は守ってほしい。外国商用地はゼロにしてもらいたい。ほたるの名所を作ってほしい。 

○1）温泉施設が閉鎖されている現状、とてもさびしい。やっぱり市を盛り上げるには、事実、実際の報道が必要だ。

2）歩道の草が目立っています。管理はどうなっているでしょうか。 

○安曇野市の自然資源をどう生かし将来へ渡して行くか考えるために、市外、国外などの客観的に見られる人と市

内人との会話が必要。水は有限資源のため大切に。50 年、100 年生活する人と文化と自然を楽しむ観光客が共

に楽しむ町を望む。 

○歩道に草がのびていたり、ゴミが落とされていたり、派手な看板があることは、観光客にとっても住民にとっても

不快な状況です。今、オーガニックに需要が高まっているので、農薬を使わず、環境に良い方法で、農業や環境

保全、景観の向上に取り組んでほしい。 

○サッカー場、野球場がない。 

○訪れるエリアが限定されている。通過のイメージがある（目的地となっていない）。 

○安曇野市役所南側の植栽に雑草等が生えており残念に思っています。庁舎のベランダにプランターを設置し、景

観に配慮されている様子は素晴しいと思いますが…庁舎の周りにも是非対応していただければと感じています。 

○休耕地が増えているため、そのような土地の再利用や、空き家再利用等の対策が必要。 

○観光する場所が少ないので増やしてほしい。他県から観光に来た方の多くは、わさび農場など、限られた観光施

設ぐらいしか行く所が無い。 

○魅力ある施設、ぜったいてきなものが一つ欲しいと思う。 

○自然景観については若者から年輩まで魅力を感じて安曇野大好きという人も多々知人にもありますが、この景

観を生かしての街道の整備ができていないため、市の中心部に住民や他県の人が一体となって楽しめる場所が

あったらいいと思います。一体感の持てる空間の不足を感じます。 

○景観の保全と自然資源の保護の点から、高齢農家が多くなり農地が他の人等におまかせで、年々農地が荒れ

景観が悪くなている。市としても観光面からも指導等を行って欲しい。 

○県外からお正月やお盆になると親せきが多く集まり、家でおふろに入るのが大変なので、みんなでよくしゃくなげ

の湯に行きます。でもそんな時期はすごく混んでいて…。こんな場所が街の中にもあるとうれしいです。普段から

地元の人が気軽に行けるお風呂が街中にあったらいいなぁと、いつも思っています。 

  



48 

 

 

 

○自然の景観を維持しながら街づくりを進めていってほしい。 

○公共交通機関の充実とアクセスの良いルート化しやすい観光地を作る。 

○大王農場入口の交通混雑の改善を望みます。 

○安曇野市は、やはり自然景観（北アルプス、清流、空気）を活かした観光まちづくりが良いと思います（インスタ映

えのまち）。しかし、まずは、今住んで居る住民が日常生活の中で、この自然を満喫できる環境整備を望む。人

口が減っている所に他の地域から観光目的で来るとは思えない（人口を増やす政策を）。そこに住みたい、そこ

に行って見たい、そういうためのインフラ整備、働ける場所、住宅地整備、空き家対策、田園地域の荒廃農地対

策、特に交通の利便性、渋滞する道路では一度で飽きられ、地元住民の不満がつのる。そのような整備とともに

自然資源の魅力を中心に考えられないかと思っています。私、以前北海道に旅行した時、司会者の居る大きな

レストランで私どもを指名して、どちらから来られたか聞かれ、“明科”からと言うと、電車から望む北アルプスの

美しいあの所からですか、と知ってくれていました。旅人にはそれだけに今の“安曇野”も魅力的な所と思いま

す。 

○田園風景が減り、住民がとても増えました。田畑や水田の緑、防風林、大切に。美しい景観、人々のやさしさ、そ

れこそが、安曇野の魅力なのですから。 

○電気屋やホームセンターばかり新しくできてるので、もっと遊べる所やカフェなど作ってほしいです。 

○文化の伝承。気分よくいられる生活環境。子供達に適切な教育。大人の教育改革 

○三郷に住んでいますが、一日市場駅周辺、小中の通学路等、道路の整備が必要だと思います。安曇野市に新

築し、移住する人が増え、交通量が増しているにもかかわらず、歩道がついていない危険な道路が多すぎます。

是非、新しい事に費やすのではなく、現状に目を向け安全な生活ができるよう考えていただきたいです。 

○これからもときどきみなおしてください。 

○大型商業施設の誘致を引き続きよろしくお願いします。 

○進学で安曇野市（長野県）を離れ、戻ってきたときは自然の豊かさを再認識しましたが、それから 20年程たち、ま

た住み慣れてしまうと観光目線になれずに会というに困ってしまいました。このことを投函前に友人に話したら、

その友人の県外の友人が安曇野市に来た際、もっと田舎だと思っていたと少しガッカリされたそうです。住んでい

る側からすると便利になった方が住みやすいと思うのですが難しいですね。 

○自然豊かな安曇野市ゆえ、自然を守り自然を土台にした観光がいいと思います。 

○安曇野市へ移住して来た者ですが自然の美しさはすばらしいです。住民もやさしく接して下さいます。買物もしや

すい所ですが自然の美しさに比べ、町中を車で走っていると空き家が目につきます。廃屋等を見直しまちづくりを

進めてほしいです。 

○転勤族の私達が安曇野に持ち家を持ったのは 20 年ほどど前で、それはとてもキレイで子育てするにも良いとこ

ろでした（畑や田んぼの周りも）。高齢化で段々手が届かない？住民が満足していない所に観光を考えるのはど

うか？と思います。私達も子育て終わり、また交通の事を考えなくてはと。 

○観光課の皆様方の御健康にて御活躍をお祈りいたします。安曇野のためにがんばってください。 
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○豊科のイオンの老朽化が気になっています。中核となる商業施設があることで人の流れが安定すると思われま

す。IC から素通りしてしまわないように土産物がそろった物産館かいてらす（甲府市）のようなものがあると観光

バスの誘致にも有効では。 

○大型施設も大事なのかもしれませんが、県外出身者としては何より景観、安曇野らしい山々と田んぼ、きれいな

水のある風景を守っていただきたいと思います。近年施設や住宅建設により田んぼが急激に減り、電柱電線が

増え、景観が変わりとても悲しく感じています。田んぼ農家を守るための取り組みを一層強めて頂きたいです。安

曇野らしい景色がすべてにつながると思います。 

○魅力溢れる安曇野市を多くの人に知ってもらいたい。 

○車のナンバー、安曇野はやめて頂きたい。作る必要性が全く理解出来ない。 

"道がせまい。道路をもっと広くしてほしい。自転車、シルバーカー、車イス、徒歩の人が余裕をもって通れる歩道を

全ての道に整備してほしい。道がよければもっと出歩こうと思えるはず。 

○穂高駅前通りをもっと活気のあるところにしてほしい。 

○穂高に目新しいレジャー施設を作ってほしい。子どもがワイワイ遊べるところ（常念ふれあい公園をもっと広くして

遊具を増やす etc…）。" 

○松本糸魚川連絡道路の整備や主要道路拡幅など道路整備を進めてもらいたい。 

○自然を活かした施設は豊富にあって良いが、屋内で楽しめる観光スポットが少ない。" 

（以上 286件、476件未記入） 

 

 


